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Gama Ford Fiesta consumo combustible combinado de 3,3 a 5,2 l/100km: medición de consumo realizada en laboratorios, conforme 
a la normativa vigente; el consumo depende de la conducción que se haga del vehículo. Emisiones de CO2 de 84 a 118 g/km: emisiones 
medidas conforme la normativa vigente. Las emisiones, en condiciones reales, pueden variar. ford.es









¿SABÍAS QUE LOS PERROS DE
RAZAS MINI TIENEN NECESIDADES

NUTRICIONALES ESPECÍFICAS?



1 LOS PERROS DE RAZAS MINI TIENEN UN ESTÓMAGO MÁS PEQUEÑO
Y UN METABOLISMO MÁS RÁPIDO QUE LOS PERROS DE RAZAS GRANDES

Tienen una mayor actividad diaria e, incluso cuando descansan, queman 
más calorías para mantener sus funciones corporales y la temperatura, 
por lo que necesitan niveles adaptados de proteínas y grasas.

2 LOS PERROS DE RAZAS MINI SON MÁS PROPENSOS A LOS PROBLEMAS
DENTALES QUE LOS PERROS DE RAZAS GRANDES

A pesar de su boca más pequeña, tienen los mismos dientes que los perros
de razas grandes (42), y son más propensos a mantener los dientes de leche.

3 LOS PERROS DE RAZAS MINI SE CONSIDERAN “SENIOR” DURANTE MÁS AÑOS

A diferencia de los perros de razas grandes, se les considera senior
a partir de los 8 años y tienen una mayor esperanza de vida.

Una deliciosa mezcla de croquetas 
crujientes y bocados más tiernos* 
especialmente diseñados para la 
boca de tu perro de raza mini.
*La ternura varía con el tiempo.

Con altos niveles de proteínas
y grasas especialmente adaptados
a las necesidades tu perro de raza 
mini y su rápido metabolismo.

1 LOS PERROS DE RAZAS MINI TIENEN UN ESTÓMAGO MÁS PEQUEÑO
Y UN METABOLISMO MÁS RÁPIDO QUE LOS PERROS DE RAZAS GRANDES

Tienen una mayor actividad diaria e, incluso cuando descansan, queman 
más calorías para mantener sus funciones corporales y la temperatura, 
por lo que necesitan niveles adaptados de proteínas y grasas.

2 LOS PERROS DE RAZAS MINI SON MÁS PROPENSOS A LOS PROBLEMAS

Una deliciosa mezcla de croquetas 
crujientes y bocados más tiernos* 
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Con altos niveles de proteínasCon altos niveles de proteínas
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a las necesidades tu perro de raza 
mini y su rápido metabolismo.

Con altos niveles de proteínas
y grasas especialmente adaptados
a las necesidades
mini y su rápido metabolismo.

ELIGE NUTRICIÓN AVANZADA
PARA TU PERRO DE RAZA MINI

¿Por qué los perros de razas mini necesitan una nutrición específica?

¿
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Missy Elliott
Sugerencias y caprichos para una vida mejor
Starlite Marbella 2017
Barei
‘El amante doble’
‘Kingsman: El círculo dorado’
‘La llamada’Llega a los cines la adaptación de uno de los grandes fenómenosteatrales de los últimos años, el musical ‘La llamada’. Sus creadores,‘los Javis’, y dos de sus protagonistas nos hablan de esta aventura.
Verónica Echegui y Dani Pérez Prada
Víctor Ullate Ballet
César Camino
Carlos Librado ‘Nene’
‘Will’
Bomba Estéreo + Aliice
Lorena Gómez
Ania
King Jedet
Svenson
Clínica Tintoré Brasso
Clínica Croquer
Desviaciones extravagantes

N º 4 9 4 · A Ñ O X X I I I · 2 0 1 7

[ S U M A R I O ]

[ SHANGAYSUMARIO.8 ]

DIRECTOR ALFONSO LLOPART

(alfonso@shangay.com)

DIRECTOR DE ARTE ROBERTO S. MIGUEL

(roberto@shangay.com)

DIRECTOR ADJUNTO NACHO FRESNO

(nacho@shangay.com)

REDACTOR JEFE AGUSTÍN GÓMEZ CASCALES

(agustin@shangay.com)

AYTE. MAQUETACIÓN JOSÉ A. IGLESIAS

(jose@shangay.com)

REDACCIÓN DANIEL RÓDENAS (daniel@shangay.com),

FICO LLOPART (fico@shangay.com),

JOAQUÍN GASCA (joaquin@shangay.com),

PABLO CARRASCO (pabloc@shangay.com)

COLABORADORES ANA PARRILLA, DANNIEL ROJAS,

DAVID BOSCO, GUILLERMO ESPINOSA,

GUSTAVO VAN SANTOS, IVÁN SALCEDO, IVÁN SOLDO,

JAVIER AZA, KENNY BEAT, MELANIE TRIGUEROS,

MIGUEL ÁNGEL FERNÁNDEZ, PACO POZAS

FOTO PORTADA DANNIEL ROJAS

DIRECTOR DE PUBLICIDAD RAÚL CALLEJÓN

(raul@shangay.com)

JEFE DE PUBLICIDAD JOSÉ ANTONIO GORDILLO

(joseg@shangay.com)

PUBLICIDAD GURGEN MIKAYELYAN

(gurgen@shangay.com)

PUBLICIDAD MADRID: TEL: 91 4451741

PUBLICIDAD BARCELONA: LÁZARO CARRASCO

TEL: 650 954476 (lazaro@shangay.com)

EDITA EDITORIAL IMANÍ. C.I.F: B-81588444.

C/ANTONIO FLORES 1. 28004 MADRID. TEL: 91 4451741.

FAX: 91 5931139. E-MAIL: shangay@ctv.es

IMPRIME GRÁFICAS JOMAGAR. TEL: 916471000

SHANGAY ES UNA PUBLICACIÓN INDEPENDIENTE, SIN PERTENENCIA

A GRUPO, COLECTIVO O ASOCIACIÓN ALGUNA. NO SE HACE

RESPONSABLE DE LA OPINIÓN DE SUS COLABORADORES EN LOS

TEXTOS PUBLICADOS NI SE IDENTIFICA, NECESARIAMENTE, CON LO

EXPRESADO EN LOS MISMOS. GARANTIZA LA CONFIDENCIALIDAD DE

LOS DATOS PERSONALES DE SUS SUSCRIPTORES. PROHIBIDA LA

REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL DE CUALQUIERA DE LOS

REPORTAJES SIN CITAR SU PROCEDENCIA. SHANGAY ES PROPIEDAD

DE EDITORIAL IMANÍ, S.L. DEPÓSITO LEGAL: M 43.270-1995

MACARENA GARCÍA LLEVAPOLOWOM&NOW, SHORT
MAJE, ANILLOSDIAMONDFIRE.ANNA CASTILLO LLEVA JERSEY
DESIGUAL, SHORT REIKO,ANILLOS DIAMOND FIRE.
(EN PORTADA)JAVIER CALVO LLEVA CAMISA
JUST CAVALLI, PANTALÓN
ANTONYMORATO.JAVIER AMBROSSI LLEVASUDADERA DSQUARED2,PANTALÓN ANTONYMORATO.MACARENA LLEVA VESTIDO U
ADOLFO DOMÍNGUEZ,ANILLOS DIAMOND FIRE.ANA LLEVA POLO Y FALDA
WOM&NOW, ANILLOS
DIAMOND FIRE.





[ E D I TO R I A L ]

[ SHANGAYEDITORIAL.10 ]

R
ecientemente publicaba en su cuenta de Instagram: “Que nadie te
diga que no puedes, soy testimonio viviente de que se puede triun-
far aunque muchos pensaran que era imposible”. Y terminaba
diciendo “sé humilde siempre”. Lo dice una de las grandes estrellas
del hip hop –hoy día, ya pop– de las dos últimas décadas, cuando se
cumplen veinte años del debut de Missy ‘Misdemeanor’ Elliott,

Supa Dupla Fly, un disco que cambió la historia del género y dio a conocer a una artis-
ta única, desde el principio inimitable. Y sí, genial.

En los recientes –y descafeinados– MTV Video Music Awards muchos –servidor
incluido– se rasgaron las vestiduras al ver a P!nk llevarse el premio Vanguard Michael
Jackson por su videografía. Porque obviaron a Elliott, que este año dio la campanada
–que supo a poco, pero campanada al fin y al cabo– al lanzar el vídeo de I’m Better, un
prodigio visual que volvió a ponerla en el punto de mira. Cierto es que en esta ocasión
–no como ocurrió siempre durante la primera década de su trayectoria– la canción no
estaba a la altura del clip, pero bueno, demostraba que no había perdido la capacidad de
sorprender dentro de un género que hoy día rara vez lo consigue. Elliott es una referen-
cia por varios motivos, que hoy día se antojan más relevantes que nunca. Hablamos de
una artista que se abrió camino en un universo, el del hip hop, extremadamente machis-
ta, donde las mujeres siempre eran utilizadas como objetos sexuales, especialmente en
los vídeos. Missy, mujer exuberante pero no en base a los clichés habituales, triunfó gra-
cias a su música y a su pasión por crear un universo que mantiene su fuerza intacta. Y
que, tampoco lo olvidemos, contribuyó de manera impagable al éxito de otras mujeres
no menos talentosas como Aaliyah o Tweet.

Este año tendrían que ver la luz un documental sobre su impacto en el mundo audio-
visual y también su séptimo álbum, que nunca llega. Ojalá cuando estas líneas se publi-
quen dé el campanazo y las deje obsoletas. Será señal de que hay nueva música y nuevas
declaraciones de una artista que nunca ha seguido las reglas establecidas, con un nivel
de superación admirable y un magnetismo adictivo, adjetivo este que ella utilizó para
titular uno de sus discos, que sin duda lo es. Una adicción muy sana la que provocaMissy
Elliott, a la que recomiendo engancharse sin ningún miedo.

TEXTO A.G.C. ILUSTRACIÓN WWW.IVANSOLDO.COM

MISSY ELLIOTT[ I N & O U T ]

¿Y AHORA QUÉ?Pasaron los meses de julio y agosto, y empezamos nuevocurso en septiembre. Superada la resaca después dehaber organizado el mayor evento LGTB de la historia enMadrid hace apenas dosmeses, la pregunta está en el aire:ay ahora qué? Madrid es una de las pocas capitaleseuropeas que no tiene una oficina, ni siquiera undepartamento, dedicado específicamente al turismoLGTB. Sí la tienen en Ámsterdam, Londres, Bruselas,Berlín, Estocolmo o Atenas. Incluso otras ciudadesespañolas, comoBilbao, Torremolinos o las Islas Canarias,tienen su propio plan de fomento turístico en el segmentoLGTB. En un momento en el que se debate tanto sobre elmodelo turístico a seguir, resulta inaudito que niAyuntamiento ni Comunidad se pongan manos a la obrapara atraer a toda esa gente que sabe que Madrid es unade las ciudades quemejor reciben al turista LGTB. El reto

de organizar el WorldPride ha sido la mejor escuela paramuchos de los que han gestionado, participado ocolaborado en él. Debemos sacar partido al trabajorealizado, no podemos quedarnos de brazos cruzados. Escierto que las ‘buenas’ relaciones entre Ayuntamiento yComunidad no parece que vayan a facilitar las cosas, pero,hey, qué ciudad tiene la suerte de contar con un Directorde Turismo en el gobierno regional y un Director deTurismo de Madrid Destino, la empresa municipal quegestiona el turismo en la capital, ambos gays. Gracias alWorldPride, hemos podido sembrar y ver crecer enMadrid el hermoso árbol del arcoíris, visible ya desdecualquier rincón del planeta. Ahora solo nos hacen faltajardineros competentes para regarlo y cuidarlo.
ALFONSO LLOPART, D IRECTOR

?
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MÁS QUE
UNA FRAGANCIACuando parecía que todo estaba dicho enel mundo de los perfumes, llega Y de Yves
Saint Laurent. Mucho más que unafragancia, la míticamaison francesa demoda y cosmética apuesta por unadeclaración de principios: ‘Somos Y’, unafilosofía que quiere llegar a todos aquelloshombres que se sienten no ya solojóvenes, sino libres y atrevidos. ¿Por qué?Pues por algo muy sencillo: este perfume,desde su olor hasta el diseño de su frasco,es un homenaje al fundador de la marca,Yves Saint Laurent, que encarnaba todosesos valores. Con esta letra tan sencilla, Y,quieren reflejar el espíritu rebelde de unhombre que no se dejó domar por latradición. ¿Quieres ser un chico Y?Ya estás tardando... EN HORA... CON LADY GAGALa cantante es un icono del pop cuyo atrevimiento nunca deja de sorprender.Conocida por su afán de provocación, tanto en el escenario como fuera de él,

Lady Gaga es directora de una fundación comprometida con elempoderamiento de los jóvenes. Ahora se une a la familia Tudor, que apoyaesos valores. La artista es la personificación del espíritu intrépido por el queesta firma se guía desde su creación, plasmado en el lema #BornToDare. Siquieres llegar en hora a las cosas importantes de tu vida sigue sus pasos,porque llegar tarde es... imperdonable.

PARA FANÁTICOS
DE LA VIDACada vez hay más personas que huyende la rutina y buscan disfrutar de cadamomento, de la aventura; probar cosasnuevas y sacar provecho a cadasegundo. Para ellos, fanáticos de la vida,está hecho el Subaru XV, un crossoverperfecto para ir donde se quiera, pues lafrase que mejor lo define es “del asfalto
al barro”. Este SUV ofrece infinidad deposibilidades: es ideal para la ciudad, ycon una tracción total –permanente ysimétrica, capaz de adaptar la gestiónde los frenos, el motor y la dirección–también es perfecto para todo tipo desuperficies, como la nieve o el barro. Uncompañero para el día a día y uncómplice para la aventura.

APURA EL SABOR DEL VERANO
Green Rooftop es la evolución de un gin tonic mediterráneo, y estápensado para disfrutar de los skylines de cualquier ciudad alatardecer y por la noche. Esta es solo una de las muchasposibilidades que Larios 12 tiene en su oferta de cócteles especialespara este verano de 2017. Porque, ¿quién te ha dicho que no puedes–incluso debes– apurar y alargar el verano a tope? Es septiembre, yel buen rollo de las vacaciones no puede quedar olvidado en el pasado.

⌃

SONIDO DE LUJOSon grandes compañeros en nuestro día a día, porque no sabemosvivir sin auriculares. Por eso nos merecemos los mejores, los nuevos
auriculares inalámbricos HD 4.50 y 4.40 de Sennheiser, queofrecen todo lo que podrías pedir: un sonido poderoso, la últimatecnología inalámbrica, un diseñominimalista y materiales de altacalidad que los hacenmuy resistentes. ¿Lomás llamativo parasibaritas del sonido? La cancelación de ruido activa NoiseGard™,para que disfrutes de tu música en paz allí donde estés.

⌃





Un año más, el Festival Starlite deMarbella ha sido todo un éxito.Sobre su escenario han actuadoartistas de la talla de Elton John, LuisFonsi, Jason Derulo o Anastacia. Una pro-gramación de la que pocos festivales pue-den presumir, y que el pasado 13 deagosto contó con su plato fuerte: la octa-va edición de la Gala Starlite Marbella2017. Una velada que, como cada verano,pone su huella solidaria a favor de lasONGs ‘Niños en Alegría’ y ‘Lágrimas yFavores’ –fundada por la estrella de cineAntonio Banderas–. Precisamente, fue elactor malagueño, que asistió acompaña-do de su pareja Nicole Kimpel, quien hizolas veces de padrino de una colaboraciónque lleva fraguándose desde los iniciosde este evento anual entre Ford y Starlite.La compañía automovilística ha manteni-do una implicación activa con ONGs yentidades solidarias a lo largo de sus másde cien años de historia, y eligió esta galabenéfica para presentar el esperadonuevo modelo de Ford Fiesta.Esta puesta de largo contó con unaimportante aportación por parte de Ford,que donará a las ONGs de Starlite unimporte por el valor de un coche y unaexperiencia Mustang, que incluye un finde semana con un Ford Mustang y aloja-miento en un hotel de la cadena The
Leading Hotels Of The World.El apoyo de la marca contribuyó a lacelebración de este gran evento queabogó por los más necesitados, y que pre-mió a personalidades que se esfuerzanpor hacerlo asiduamente, que en estaocasión fueron Loles León, Sara Baras,Dani García y Diego Pablo Simeone.
{ MÁS INFO EN FORD.ES }

Como cada verano, el Festival Starlite y Ford han puesto su grano de arena para ayudar a aquellos que más lo necesitan.
La Gala Starlite Marbella recaudó fondos para dos ONGs, y premió a diversos rostros conocidos que suelen mostrar su

faceta más solidaria. Todo ello en una velada plagada de estrellas del mundo de la cultura.
TEXTO DAVID BOSCO

UNA NOCHE SOLIDARIAEN MARBELLA

SOLIDARIDAD
SOBRE RUEDAS
El compromiso de Ford
con eventos solidarios
va más allá de su
colaboración con la
Gala Starlite y la
donación del valor de
un coche y la
experiencia Mustang.
La compañía tiene
presencia en varias
actividades sociales,
como la carrera
solidaria 24 Horas Ford
o el programa Ford
Adapta, de ayuda a
personas
discapacitadas y con
movilidad reducida.

INVITADOS DE LUJO
Además de Banderas y su pareja, a la gala
asistieron importantes personalidades de la
vida social como Ana Obregón, Vicky Martín
Berrocal, Genoveva Casanova o los
presentadores del evento, Carlos Latre, Valeria
Mazza y Anne Igartiburu.

⌃

⌃
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AMIGOS
LO QUE MEJOR HACEMOS 

EN EL SUR

El vino solo se disfruta con moderación.



[ T E N D E N C I A S ]EL COMPROMISO Y
LA PASIÓN
DE BAREI
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LOS PERROS
SON LOS

ÚNICOS CON
LOS QUE

PUEDO SER YO
DE VERDAD

““

La cantante, inmersa en
unmomento de

reflexión personal e
innovación artística, nos
muestra su lado más

humano acompañada de
Chispy, Dora, Señor y

Tecla, cuatro perros que
rescató del ostracismo y
ejemplo de que sus

inquietudes no solo se
limitan al ámbito

musical.
ENTREVISTA JOAQUÍN GASCA

FOTO MIGUELANGELFERNANDEZPHOTO.COM

U na Barei mucho más profunda ycomprometida se oculta detrás delmicrófono y los focos. Con el fantas-ma eurovisivo diluido, goza de la tranquili-dad para seleccionar los plazos en los quellevar a cabo todos sus proyectos, reflexio-nar más allá de la superficie y así disfrutarmás si cabe de sus grandes pasiones.En lo que a la música se refiere, acaba delanzar Worry Worry, con la colaboración delrapero Porta, una oda desenfadada al perdóny el arrepentimiento que muestra una facetamás minimalista de la cantante, y que nodudó al elegir a su featuring. “Lamelodíame
pareció muy original, y cuando me puse a
hacer la letra, decidí que era para mí,
pero que le faltaba algo. Una voz masculi-
na, un rap… E inmediatamente pensamos
en Porta. Le llamamos, pensamos que iba
a decir que no, pero tardó un día en decir
que sí, le apetecía también salir del rap
tan puro en el que está metido…”, explica.Esta nueva apuesta, mezcla de estilos e idio-mas, era imposible que no estuviese expues-ta a las críticas, pero la madrileña lo justificacon naturalidad: “En Estados Unidos nadie
juzga a Eminem, pero a Porta sí le pasa.
Resulta que fuera se valoramucho a rape-
ros que hacen colaboraciones con músi-
cos pop, pero aquí no. Y luego mira tam-
bién todas las canciones latinas de span-
glish que hay. En este caso, por el ritmo,
melodía y espacios instrumentales fun-
cionaba perfecto”.Esa capacidad para no dejarse influir seha convertido en toda una filosofía de traba-jo. Lejos de metas a largo plazo, es conscien-te de la tendencia del mercado y huye de pla-nificaciones que la hipotequen y que, a suparecer, no le benefician. Así que, demomen-to, irá encadenando un single tras otro. “Voy
al día, tengo unmontón de canciones en la
recámara para sacar un álbum, pero creo
que hoy en día tiras muchas canciones si
lo haces, ya que la gente solo se queda con
los dos o tres primeros singles. Dosificar,
en este estilo de música, creo que es lo
mejor”, explica. Pese a ello, ya en más de unaocasión ha confesado el estrés que le provo-ca coger un micrófono, aunque lejos de con-vertirlo en frustración, alimenta su ambicióninconformista de luchar por sueños todavíaincumplidos. “Todos los días pienso en
dejarlo, desde hace mucho. El foco te
quita mucho a nivel personal, y tiene
demasiada soledad detrás. Me mantienen
tantos años de esfuerzo, y todo lo que dis-
fruto cuandome subo a un escenario hace
que se me olvide. Me gustaría ser compo-

sitora, y de vez en cuando, dar conciertos
sin expectativas de éxito”.Bien demuestra Barei con sus palabrasque sus inquietudes no se limitan a venderdiscos, y más aún cuando descubrimos sufaceta más humana y comprometida, quetambién intenta incorporar a sus canciones.
“Cualquier persona que tenga la capaci-
dad de comunicar tiene la obligación de
comprometerse. Y ojo, que también tiene
que haber canciones que solo te hagan
disfrutar, pero es necesario contar cosas
con las que no estás de acuerdo y que te
parecen injustas”, aclara. Para muestra, ese
I don’t need to be you con el que estrenó sellomusical independiente y que lanzó de lamano de una campaña contra el bullying,una de sus grandes preocupaciones.Además, hace unos días era nombradaembajadora de la Fundación Eddy, que luchacontra la discriminación del colectivo LGTBy que acoge durante el periodo de un año ajóvenes que han sufrido cualquier tipo dehomofobia, ayudándoles a reinsertarse en lasociedad sin traumas.Ahí no concluye su lucha por las causassociales. Es momento de incorporar a la con-

versación a Chispy, Dora, Señor y Tecla, quela acompañan durante el reportaje y por losque reconoce una debilidad absoluta. Todosellos son perros abandonados que la artistaha recogido, cada uno en condiciones dife-rentes, por lo que para ella la alimentaciónes prioritaria, y procura siempre ofrecerleslos mejores productos. “He tenido perros
toda mi vida, siempre me han dado algo
que no me dan las personas, aparte de la
incondicionalidad. Ellosme hacen conec-
tar conmigo misma, cuando lloro no hay
nadie que me consuele más. No me juz-
gan, no esperan nada de mí, nos damos
amor y son los únicos con los que puedo
ser yo de verdad”, se sincera. Cuando estálejos de ellos sufre, y da gracias de que suentorno comparta su misma pasión y res-ponsabilidad, suegra incluida. “Cuando
estoy fuera se quedan con Rubén, y cuan-
do nos vamos de vacaciones se quedan
con la madre de Rubén. Si no fuera por
ella… Esto es un compromiso que adquie-
res con los animales, cuentas con ello y es
tu responsabilidad, y no vale decir ahora
me viene mal. Y así pasa con los abando-
nos…”.Cada vez que recapacita sobre la canti-dad de gente que deja tirado a un animal oque la tasa de maltrato no se reduce, unido alas irrisorias multas de determinadas comu-nidades autónomas, cambia el semblanteautomáticamente. “Por lo menos ahora
haymultas. Haymucho trabajo por hacer,
igual que con la inmunidad ante el mal-
trato. Es importante que la gente que coja
un perro que no lo haga por capricho, hay
que pensarlo dos veces para que seamos
conscientes de que no es un juguete y
todo lo que implica. Y es fundamental que
haya más consecuencias penales”. Dichoqueda.
{ EL SINGLE WORRY WORRY DE BAREI
ESTÁ DISPONIBLE EN PLATAFORMAS
DIGITALES }

MINI
NECESIDA-
DES
Los perros de
razas pequeñas
tienen necesida-
des nutricionales
específicas.
Con la gama de
Purina ONE MINI
puedes propor-
cionar a tu perro
una nutrición
avanzada y espe-
cífica, en una
deliciosa mezcla
de pequeñas cro-
quetas crujientes
y bocados más
tiernos, desarro-
llada especial-
mente para su
boca pequeña. O
sabrosas recetas
en salsa formula-
das para satisfa-
cer sus necesida-
des nutricionales.
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S iéntate en la butaca y conviértete en un simple
voyeur”. Estas palabras podrían encabezar sinproblema el cartel de la nueva película deldirector francés François Ozon. Tras el rotundo éxitode su último largometraje, Frantz, Ozon ha vuelto a lacontemporaneidad con la adaptación libre de una delas novelas que publicó la escritora estadounidenseJoyce Carol Oates bajo el seudónimo de RosamondSmith. El resultado es El amante doble, una cinta con laque el cineasta se propone jugar con el espectadordesde el mismo momento en que se apagan las lucesde la sala de cine. “Oates cuenta la historia con

mayor realismo, mientras que yo la he convertido
en algo más mental inscrito en una realidad más

francesa”. Precisamente la mente es lo que debedejarse en blanco para poder entregarse a la historiaque Ozon nos presenta. La de una joven Chloé, frágil,depresiva, y algo perdida en la búsqueda de la causade una molestia que sufre en su vientre y de la que noencuentra justificación médica. Por eso recurre a suúnica solución: el psicoanálisis. “Llevaba tiempo
queriendo transcribir cinematográficamente la
experiencia de una sesión de psicoanálisis”, y esprecisamente con esta terapia con la que conocemoslas fortalezas y debilidades de la protagonista. “Al
principio solo está el monólogo de Chloé con su
psicoanalista; habla de sus sueños, de lo que sien-
te, de sus sentimientos, de su familia... El especta-

�

N E W S

ROMPIENDO
FRONTERAS

El mediometraje del director Julián
Quintanilla protagonizado por Loles
León, El mundo entero, continúa cose-
chando reconocimientos, y representará
a España en los Premios Iris, considera-
dos los ‘Oscars’ del cine LGTB. Este
emotivo cuento –basado en una historia
real– sobre la homofobia, los prejuicios
de la sociedad y la lucha para conseguir
cambiar las cosas, competirá con otros
35 cortometrajes en un gala el próximo
15 de octubre en Cardiff (Gales).

“EL MUNDO ENTERO”

ORGULLO TRANS

El 13 de octubre se estrenará en nuestros
cines la esperada Una mujer fantástica,
del chileno Sebastián Lelio, que ganó el
premio Teddy a la mejor película LGTB
en la Berlinale. Daniela Vega, actriz tran-
sexual, da vida a Marina, una mujer que
se enfrenta al drama de perder a su pare-
ja y a la vez a los problemas que surgen a
la hora de despedir a su ser más querido
solamente por su condición. Convertida
ya en fuerte candidata a la nominación al
Oscar a la mejor película extranjera, se
empieza a hablar también de una posible
candidatura para la actriz, con lo que se
convertiría en la primera transexual que
opta al Oscar a mejor actriz.

“UNA MUJER FANTÁSTICA”

[ C I N E ]
T E AT R O / T V
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El director francés presenta una ruleta de deseos,
erotismo e identidades que llega a rozar la

abstracción en El amante doble. Su nuevo thriller
psicológico en el que muchos se preguntarán si

realmente nada es lo que parece.
TEXTO DANIEL RÓDENAS

FRANÇOIS OZONY SU JUEGO DE ESPEJOS



dor se ve sumergido en su intimidad, y esto puede
provocar cierta angustia”. Parte de culpa de que caiga-mos en las redes de la perturbadora Chloé la tiene el tra-bajo de Marine Vacth. La actriz parisina ya brilló en elfilme de Ozon Joven y bonita, que supuso su descubri-miento cinematográfico. Sin embargo, en El amante dobleconsigue abrirnos las puertas de su cabeza y sus fantasí-as con una excelente composición del personaje.
“Cuando nació este proyecto hace cuatro años no
pensé en Marine, era demasiado joven para el papel.
Pero al volver a retomarlo ella había madurado,
había sido madre y se había convertido en mujer. Y
ha ofrecido el trabajo de una intérprete consumada”.La otra pieza del puzle es Paul, el psicoterapeuta deChloé. Tras varias sesiones, la relación entre amboscomienza a estrecharse: el espectador es testigo de unaevidente atracción sexual que acaba dejando la psicolo-gía de lado para sucumbir a un lazo emocional. La rela-ción sentimental entre ambos parece que ha puesto fin alas molestias de Chloé, pero un tercer elemento entra enjuego para desequilibrar la balanza: un hermano gemelode Paul del que su pareja no había oído hablar. “Me ape-
tecía tratar a unos gemelos idénticos como algo fas-
cinante, monstruoso y artístico”. Y lo consigue con lallegada de Louis, también psicoterapeuta, a cuya consul-ta arriba la curiosidad de Chloé por dar respuesta a todaslas preguntas que se hace acerca de la identidad del vivoreflejo de su pareja. “Durante la prime-
ra sesión entre ambos parece que se
conocen y, de pronto, el espectador
puede tener una duda, preguntarse si
no es realmente Paul”. Un juego deespejos en el que el actor Jérémie Renierjuega un papel imprescindible. “Para la
interpretación de Paul y Louis nos
basamos en un principio binario, el
bueno y elmalo, pero Jérémie ensegui-
da aportó más complejidad a los pape-
les. También trabajamos el vestuario,
las diferencias físicas, los peinados, los
movimientos, el habla”. Elementostodos ellos que marcan la dicotomíaentre dos hermanos idénticos. Mientrasque Paul manifiesta un ladomás románti-co y sensible en su día a día junto a Chloé,la aparición de Louis despierta los pensa-mientos más oscuros de la joven. Laatracción que siente hacia él termina porllevarla a una relación tóxica y secreta enla que el sexo se vuelve imprescindible.
“Es un poco como si Louis encarnara lo
que no se dice entre Chloé y Paul, y lo
hiciese de forma violenta, sin tabúes,
sin barreras”.Este triángulo de atracción y reflejoscomienza a rozar los límites entre reali-dad y ficción, confundiendo a la protago-nista y al espectador, que en ocasiones no

sabe qué amante es cada uno. Un entramado físico y emo-cional en el que se entra sin apenas darse uno cuenta. “Mi
idea era seguir a Chloé de forma lineal y dentro de
una tensión narrativa que juega con una forma de
suspense, pero manteniéndola en una realidad vaci-
lante, con momentos en los que su mente fluctúa
hacia la fantasía”.De nuevo afectada por su dolor estomacal y perdidaen un laberinto de identidades en el que ni ella mismasabe realmente quién es, Chloé deberá hacer frente a susdeseos en el nuevo thriller psicológico de Ozon. Una pelí-cula en la que, además de la credibilidad de los intérpre-tes, tienen mucha importancia los escenarios y los juegosde cámara. “El amante doble cuenta una historia esen-
cialmente mental, por lo que se me ocurrió construir
una puesta en escena estructural, jugar con la sime-
tría, los reflejos, la geometría... Todos los decorados
se pensaron con el objetivo de dar la impresión de
que algo se va construyendo, como una mente elabo-
rando un pensamiento”.
{ EL AMANTE DOBLE SE PROYECTA EN CINES }

�

ME APETECÍA
TRATAR A

UNOS GEME-
LOS IDÉNTI-
COS COMO

ALGO FASCI-
NANTE, MONS-

TRUOSO Y
ARTÍSTICO

““
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BUEN
COMIENZO
Tras presentarse
en el Festival de
Cannes, El
amante doble ha
cosechado muy
buenas críticas
por parte de la
prensa
especializada,
quien la ha
llegado a
comparar con
clásicos como
Inseparables, de
Cronenberg, el
cine de Hitchcock
o la más reciente
Elle, de Paul
Verhoeven.

⌃

[ C I N E ]

KINGSMAN ESTÁ DEVUELTA
E s un buen momento para enterrar el mito de que segundas partesnunca fueron buenas. Porque dos años después del incontestableéxito de Kingsman: Servicio Secreto, llega su socarrona secuela
Kingsman: El círculo de oro, un nuevo homenaje del director Matthew Vaughna las cintas sobre espías cargadas de humor negro. En esta ocasión, se otor-gará un mayor protagonismo al irreverente Taron Egerton, que de nuevo enel papel de Gary ‘Eggsy’ Unwin –y ya como agente de pleno derecho–, será elencargado de salvar al mundo de las garras de una agencia de inteligenciainternacional que pretende hacer saltar por los aires la ciudad de Londres.Muy atentos a sus notables incorporaciones –Julianne Moore, Halle Berry,Channing Tatum o Pedro Pascal– y al siempre impoluto Colin Firth, sobre elque volverá a recaer la presión de encontrar con maestría el equilibrio entrela diversión sana y la trascendencia de una amenaza escalofriante.
{ KINGSMAN: EL CÍRCULO DE ORO SE ESTRENA EN CINES
EL 22 DE SEPTIEMBRE }
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Maspalomas  6 días | 5 noches

Winter Pride    ¡ÚLTIMAS PLAZAS!

Del 7 al 12 de noviembre

Hotel 4*

630€ AD 785€ MP
con Pack Winter Pride VIP

Puente de la Constitución
Del 5 al 10 de diciembre 

Apartamentos Gay Only 
Playa del Inglés 3* (junto a Yumbo Centrum) 
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CON ELLOS
SENTIMOS DE

NUEVO
“LA

LLAMADA”
Javier Calvo y Javier Ambrossi firman la adaptación

al cine de ese (su) fenómeno teatral llamado
La llamada. Por supuesto, al frente del reparto están
Macarena García y Anna Castillo. Todos ellos cierran

un capítulo de sus vidas y sus carreras que ha
durado cuatro años, y no les ha dado más que

alegrías. La película es una más.

ENTREVISTA AGUSTÍN GÓMEZ CASCALES

FOTOS DANNIEL ROJAS

ESTILISMO ARTURO ARGÜELLES

MAQUILLAJE Y PELO PEDRO CEDEÑO PARA CHANEL

AYTE. FOTÓGRAFO ISMAEL ALCALÁ

EDICIÓN DIGITAL DAVID LORENZO

Hay actos de fe que te cambian la vida.Y ejercicios de amor compartido queal mostrarlos al mundo pueden cam-biar la de muchas personas. Que se lo digansi no a Javier Calvo y Javier Ambrossi, desdehace tiempo ‘los Javis’, y a los muchos fansdel musical La llamada, conocidos como ‘lla-maders’, que surgieron de las primigeniasfunciones de la obra en el hall del teatro Larade Madrid. Allí se estrenó, casi de tapadillo,esta función que sorprendió a todos no solopor su original mezcla de géneros, tambiénpor el amor que desprendía. El público seempapó de él... y comenzó el fenómeno.Cuando la obra sigue llenando el Lara losfines de semana –ahora en la sala principal–y provoca auténticas peregrinaciones de fie-les, que en muchos casos la ven una y otravez como si no hubiera un mañana, llega a lagran pantalla su versión cinematográfica.Para ver, más grande y enriquecida, la histo-ria de sus cuatro protagonistas: María(Macarena García), una joven en crisis vitalque sospecha que Dios se le aparece y quie-re decirle algo cuando le canta canciones deWhitney Houston; Susana (Anna Castillo), su

pizpireta amiga, con muchas inquietudesemocionales, dispuesta a llevar hasta el finalel lema de ambas, ‘Lo hacemos y ya vemos’;Milagros (Belén Cuesta), una joven monjaque duda de su vocación; y Bernarda (GraciaOlayo), veterana sierva de Dios que nota quenecesita reciclaje. A ellas, y a muchos más–de Richard Collins-Moore (Dios, nadamenos) a los músicos involucrados en elproyecto–, La llamada les ha cambiado lavida de una manera u otra. “Es una demos-
tración de que, a veces, las cosas pueden
pasar. Cuando empezamos a representar
la obra nos preguntábamos ‘¿Te imaginas
si se hiciera película? Sería así y asá’… Ya
soñábamos con ello. Al ver que se ha
cumplido, comprobamos que cuando
pones pasión en algo, el esfuerzo puede
dar resultado”, dice Anna Castillo.

La llamada es un fiel reflejo de sus crea-dores, “para bien y para mal”, segúnAmbrossi. Y Calvo añade: “Tanto la obra
como la adaptación al cine hablan de lo
mismo, de la búsqueda de tu lugar en el
mundo”. Su mayor miedo cuando se senta-ron a escribir la primera versión del guion, a

[ SHANGAYCINE.23 ]

UN FENÓMENO DE CINE

(DE IZDA. A DCHA.)JAVIER CALVO LLEVACAMISETA LEVI’S,PANTALÓN ANTONY
MORATOMACARENA LLEVAVESTIDOMAJE, ANILLOS
DIAMOND FIREANNA LLEVA MONOMAJE,ANILLOS DIAMOND FIREJAVIER AMBROSSI LLEVACAMISAMIRTO,PANTALÓN LEVI’S



partir del texto original, era que la películales quedase demasiado teatral. “Y que no
traicionara el espíritu de la obra ni se
perdieran cosas que nos encantan de ella,
pensando en los fans”, explica Ambrossi.
“Tampoco queríamos incorporar cosas
nuevas porque sí. Teníamos un texto que
funciona y una estructura sencilla que es
un valor en sí mismo”, añade Calvo.Macarena y Anna vivieron todo el proceso,como parte de esa familia –en el sentido lite-ral (García es hermana de Ambrossi) y figu-rado– que son. “Los Javis han contado en
todo momento con nosotras”, diceMacarena. “Llevamos muchos años
haciendo La llamada y teníamos ganas de
cerrar este periodo de una manera boni-
ta y seguir creciendo”.Porque, sí, la película supone para todosel cierre de un círculo, la guinda a los añosmaravillosos que les ha proporcionado estahistoria. “Cada una ha ido dejando la obra
en el momento en que lo ha sentido así”,recuerda Anna. “Yome fui un par demeses
a rodar una película y volví, quería hacer-
lo, y estuve un año más. Según fue pasan-

do el tiempo, sentí que lo quería dejar, no
quería quemarme, porque estuve casi
tres años haciéndola”. Cuando Macarena,en plena gira, estando en Barcelona le dijo asu amiga Anna que la dejaba surgió eldrama. “Nos íbamos ya a dormir, te sen-
taste en un banco y te pusiste a llorar. Y
yo, ‘¡pero Maca!”. Macarena dice que Annatambién se puso a llorar, ahora lo recuerdanmuertas de risa... Los directores tambiénsienten que la película sabe a despedida,aunque Ambrossi ve el lado positivo a estehecho. “A partir de ahora, el espectador
podrá ir al teatro y sentir unas cosas al
verla, e ir al cine y descubrir otras”.Son distintas, aunque parecidas. Porquela película sigue siendo una dramedia musi-cal que cuenta la historia de cuatro mujeresencerradas en un campamento de veranoaislado en donde se ven obligadas a enfren-tarse a sus anhelos y demonios (“tiene algo
de western”, apunta Calvo). Personajes ysituaciones que en la obra solo se citan, apa-recen materializados. “Todo lo que hemos
añadido es superfestivo: la aparición de
Henry Méndez, la secuencia en un disco-

tecón, el cameo de Soy una pringada…”.Inmediatamente, Ambrossi puntualiza: “A
ella la contratamos antes de su boom… Y
están los personajes de Yanice, Carlos,
Joseba…, de los que se habla en la obra. A
mí, como fan, me ha hecho mucha ilusión
descubrirlos”. A las canciones deWhitney yPresuntos Implicados por las que se arran-can los actores se añade una canción originalde Leiva, para ambos músico de referencia,al que escuchan cuando escriben, en buscade inspiración. “Tiene el tono que buscá-
bamos”, explica Calvo. “Es pop, potente,
pero con un punto nostálgico”. Buen ejem-plo de la variación de tono de la películafrente a la función. “Es que el guion lo
escribimos casi cuatro años después”,dice Ambrossi. “Mirando atrás, vemos la
obra como una carta de amor al momen-
to más bonito de nuestras vidas. Ahora
queríamos plasmar qué sentimos ante
los conflictos de los personajes. Por eso
ha quedado un pelín más melancólica...”.
HAZ LO QUE DEBASEl mensaje de autoafirmación y valentía de
La llamada, ese ‘lo hacemos y ya vemos’, esfundamental tanto en la obra como en lapelícula, y los Javis tuvieron muy claro quedebía seguir siendo el eje en torno al cualgravitase la acción. “Aunque ha evolucio-
nado un poco”, explica Calvo. “Cuando
escribimos la obra queríamos que fuese
un grito para mostrar nuestra manera de
ver el mundo, una reacción frente a la
industria a partir del trabajo que tenía-
mos. Éramos actores y veíamos que la
corriente nos llevaba hacia no ser noso-
tros mismos, para encajar en un tipo de
modelo y de series en las que solo entras
si eres de un determinado modo...”. Laobra se convirtió en su forma de comenzar aforjar su camino como creadores indepen-dientes, y también de decirle al públicopotencial que todo el mundo encuentra susitio siendo como es. “Desde que ha llega-
do la ‘era youtuber’ ya no hay que pedir
permiso a las grandes empresas para
sacar un vídeo, o hablar de lo que te ape-
tezca”, dice Ambrossi. “Yo he ido con
muchomiedo a un casting como actor por
mi pluma, y eso que me parece que tam-

TOPMMISSONIANILLO DIAMOND FIRESHORT REIKOOjos: Ombre Première Crème Nº820 MemoryCejas: Stylo Sourcils Waterproof Nº808 Brun DoréTez y Labios: Palette Essentielle Nº150 Beige ClairTodo de CHANEL

EN FAMILIA
Anna Castillo no
puede estar más
feliz de haber
retomado el
personaje de
Susana en cine,
por varios
motivos. “Para
poder transmitir
ese mensaje de
‘lucha por ser
feliz y por ser
libre’, sea porque
te viene a ver
Dios o porque te
gusta alguien de
tu mismo sexo”.
Ese es uno de
peso. El otro,
poder trabajar de
nuevo con los
Javis. “Son mis
amigos del alma,
son familia”, dice.
“Hasta el punto
de que a veces te
permitías hablar
de más, rollo
‘tronco, ¿qué
pasa?’. Entonces
te dabas cuenta
de que te tenías
que callar,
¡porque eran los
directores!”.
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¡POR EL
PATRIARCADO

LIBERACE,
POR EL

HOMOPATRIAR-
CADO!

(JAVIER AMBROSSI)

““
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JAVIER CALVO LLEVACAMISETA SAMSOE,PANTALÓN ANTONY
MORATOJAVIER AMBROSSILLEVA POLO FRED

PERRY, PANTALÓN
ANTONY MORATO



A POR
RETOS

Macarena vuelve
a interpretar a

María, como hizo
en teatro desde el

estreno de La
llamada, pero la
experiencia ha

sido distinta.
“Hay matices
nuevos en los

personajes, una
mayor

profundidad”,
explica. También

a la hora de
enfrentarse a los

números
musicales ha

sentido que el
reto era mayor.

“En el teatro
nunca teníamos la

sensación de
estar haciendo un

musical, sino de
contar una

historia en la que
de repente te

pones a cantar”,
dice. “Al rodar los

números para la
película, con un

tempo muy
especial, he sido
más consciente”.
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poco es que llame tanto la atención... De
hecho, si tengo tanta tensión acumulada
en los hombros es por todas las experien-
cias que he vivido así, aún me cuesta ser
como soy”. Ambos han crecido en la indus-tria como actores, y cuando fueron conscien-tes de que no estaban dispuestos a que lescrearan inseguridad ni sus representantes nilos directores de casting a que se enfrenta-ban, se plantaron. El resto es historia. “Por
suerte, con La llamada, en teatro y cine, y
Paquita Salas en televisión, hemos hecho
lo que hemos querido sin que nadie nos
dijera nada. Ojalá podamos seguir así”. YCalvo remata: “Quienes no conozcan la
obra deben saber que la película no habla
de religión, sino de ese momento en la
vida en que te das cuenta de que hay un
sitio para ti siendo tú mismo”.Resulta que sus dos protagonistas tam-bién han sido un poco ellas mismas cuandohan interpretado a sus respectivos persona-jes, según explica Macarena. “Somos un
poco María y Susana, igual que yo soy un
poco como mi hermano y Anna como Javi
Calvo”. Anna continúa: “Me sentía más
identificada con Susana cuando empeza-
mos con la obra, yo me he ido haciendo
mayor y ella sigue teniendo la misma
edad. Pero sí, no me da miedo experi-
mentar y probar, y lucho por ello, por ser
feliz haciendo cosas”. ¿Y qué tieneMacarena deMaría? “Doymuchas vueltas a
las cosas, soy un poco dramática, emocio-
nal… Y estoy en un momento de búsque-
da, de preguntarme cosas, de intentar

conocerme mejor. También tengo que
decir que adoro a Anna y me quiero con-
tagiar de su forma de ser. Es algo que me
llevo de La llamada, he estado rodeada de
gente que apuesta realmente por el ‘lo
hacemos y ya vemos’ y me ayudan a pare-
cerme más a quien quiero llegar a ser”.Sin ser un proyecto que busque ningúntipo de polémica, directores y actrices –dosganadoras de Goyas, por cierto– son cons-cientes de que se han alzado voces querechazan el simpático atrevimiento de La
llamada porque no entienden que, en unahistoria protagonizada por mujeres, Diossea un hombre y refuerce la idea del hetero-patriarcado. “Parece que siempre hay que
ir un paso más allá”, afirma Anna. “Es un
hombre vestido con lentejuelas... ¡y
maquillado como una drag queen!”. A loque Macarena añade: “Se cuenta la historia
de cuatro mujeres poderosas, que no
están a merced de nadie, me sorprende
que alguien pueda criticar un detalle así”.Ambrossi tampoco lo entiende, y tiene unarazón de peso para defender su visión.
“Nuestro Dios es una señora, basta con
verle en el último número musical de la
película. Desde luego, si el heteropatriar-
cado fuese eso, firmaríamos”. Calvo se dacuenta de cómo ha evolucionado su exposi-ción a la opinión púbica desde que estrena-ron en el hall del Lara, y asegura que todavíano está del todo preparado para enfrentarsea las críticas de quienes no comparten suvisión del mundo y la creación artística. “Al
principio solo había cachondeo, porque
la gente de nuestro entorno que veía La
llamada lo entendía todo. Con el tiempo,
cada vez te vas a enfrentar más a gente
que no te entiende. Aunque reconozco
que cuando nos acusan de fomentar valo-
res del heteropatriarcado me da la risa.
Pero bueno, poco a poco. Step by step”.Que Whitney les bendiga.
{ LA PELÍCULA LA LLAMADA SE ESTRENA
EL 29 DE SEPTIEMBRE EN CINES }

FUERA
PREJUI-
CIOS
Ambrossi se
siente muy feliz
de que La
llamada haya
conectado con un
público joven.
“Porque los
jóvenes de la
generación
millennial tienen
mucho mejor
gusto estético del
que tenía yo a su
edad”, asegura.
También está
encantado de
comprobar cómo
ha evolucionado
el mensaje en el
trasvase del
teatro al cine, que
dejaron que
fluyese. “La obra
la vemos como
una carta de
amor al momento
más bonito de
nuestras vidas”.
Ahora queríamos
plasmar qué
sentimos ante los
conflictos de los
personajes. Por
eso ha quedado
un pelín más
melancólica”.

⌃

SIEMPRE AL 50%
Forman un tándem indisoluble que funciona tanto en la vida
como en el trabajo. “Trabajamos al 50/50. Pero si te fijas en
nuestras personalidades, es como si Javi fuese Alaska y yo
Mario”, explica Calvo entre risas. “Él es reflexivo, va más a la
lógica, y yo soy más festivo”. Y han logrado vivir una
experiencia que definen como muy especial. “Creo que se nota
que la película era muy importante para todos”.

⌃
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TODO LO QUE
HEMOS

AÑADIDO ES
SUPERFESTIVO

(JAVIER CALVO)

““
CAMISAMIRTO

JERSEY DSQUARED2
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N acho Aldeguer ha adaptado y dirigido deuna manera original e innovadora El
amante, una controvertida obra que seha convertido en una apetecible experiencia gas-tro-escénica. Una velada con aperitivo incluido,creado por el prestigioso chef Diego Guerrero.

SHANGAY: ¿Qué se va a encontrar el público
cuando entre al teatro?
VERÓNICA ECHEGUI: De primeras, una fiestaen la que se celebra el décimo aniversario de lospersonajes, Richard y Sarah, donde ademáspodrán disfrutar del picoteo que ofrecen. Laidea es que el público se sumerja en su mundo,que les conozca un poco, y que después comien-ce la función.

DANI PÉREZ PRADA: De esta manera el espec-tador ve las dos caras de una pareja. Lo quevende al exterior, de cara a sus amigos, y sumundo interno.
S: ¿De qué modo participa el espectador?
Verónica: Está involucrado, pero no se le obligaa actuar, no vamos a sacar a nadie.
S: Ambos tenéis mayor experiencia ante la
cámara. ¿Cómo vivís este cambio al tener al
público a vuestro lado?
Dani: A mí me pone. Hay una sensación de exci-tación al tener al público tan cerca.
S: La obra se estrenó la temporada pasada,
pero Verónica se ha incorporado ahora.
¿Cómo ha sido esta ‘adopción’ sobre las
tablas?

Verónica: Me siento muybien acogida. Me handado la posibilidad detrabajar cosas que ellosya habían recorrido, peroque yo necesitaba hacerpara acercarme a la histo-ria.
Dani: Yo estoy encanta-do. Realmente es otraobra, hemos empezadode cero con este animalsalvaje que todo lo puede.
S: También contáis con
Álex García...

Verónica: Álex se centra en la dirección creati-va del proyecto, pero también interpreta a Julito,un amigo nuestro que nos ha organizado el cóc-tel inicial.
Dani: Es el que lleva al público a la sala grande.Aunque si Álex se ocupa de la fiesta, habrá díasque no lleguemos a la obra... [risas].
S: Volvamos al texto. Comienza con un rotun-
do “¿Tu amante va a venir hoy?”.
Dani: Es Harold Pinter en estado puro. Es laapertura de obra más brutal, directa y descon-certante que he leído nunca.
S: Y continuáis hablando sin prejuicios de
sexo, pasión, infidelidad y erotismo.
Verónica: En la obra, estos temas revelan quelos personajes no se pueden comunicar, nosaben hacerlo, y además tienen mucha depen-dencia.
S: Habláis de problemas comunes, de hecho
hay quien afirma haber cambiado su concep-
ción de pareja tras ver la función...
Dani: Bueno, depende de la relación que cadauno tenga con su pareja. Pinter tiene una formade escribir desconcertante, y hace que la obrano sea fácil de recibir. Pero una vez sacas tusconclusiones y desentrañas qué están querien-do decir los personajes, puede que te veas refle-jado y te replantees su relación.
S: El Pavón Teatro Kamikaze suele apostar
por temáticas controvertidas y formatos
innovadores. ¿Creéis que esta renovación
del concepto de teatro ayuda a acercarlo al
público de hoy día?
Dani: Ojalá. Desde que hace un año abrió suspuertas, la programación de El Pavón ha sido delo más completa, ha tenido hasta obras de cien-cia ficción. Es lo que hace falta en el teatro, salirde la comodidad. Además tiene tantas obrasprogramadas, encuentros con el público, pre-sencia antes de cada función... Parece un parquede atracciones dramatúrgico.
Verónica: El teatro ha sido un lugar de encuen-tro desde sus orígenes. Por eso es importanteque se actualicen las propuestas para generarese acercamiento al público, porque el teatro esde todos.
S: ¿Y qué haréis cuando dejéis de ser ‘aman-
tes’?
Verónica: Acabo de estrenar en cine La niebla y
la doncella, y después me iré a Londres a grabaruna serie estadounidense que se llama Trust,dirigida por Danny Boyle, junto a DonaldSutherland y Hilary Swank.
Dani: Yo tengo la nueva película de José LuisCuerda, empiezo un papel en una serie de TVE...
{ EL AMANTE SE REPRESENTA EN EL PAVÓN
TEATRO KAMIKAZE (C/EMBAJADORES, 9)
DE MADRID, DE VIERNES A DOMINGO,
HASTA EL 8 DE OCTUBRE }

[ T E AT R O ]

No es solo una obra de Harold Pinter lo que
protagonizan Echegui y Pérez Prada en Madrid. Es
toda una experiencia para los sentidos, que hace
más fácil digerir el drama de sus personajes, que
nada tiene que ver con la estupenda relación de

estos dos actores.
ENTREVISTA DANIEL RÓDENAS

FOTO VICO BANG

VERÓNICA ECHEGUI Y
DANI PÉREZ PRADASON TODO AMOR

¿PAREJA
IDEAL?
Sí, en lo artístico,
Verónica Echegui
y Dani Pérez
Prada forman una
estupenda pareja.
Pero quienes
vayan a verles en
esta original
propuesta que es
El amante
descubrirán que
en la ficción no
forman un
tándem tan
perfecto. Es la
magia del teatro.

⌃
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EL GUARDAESPALDAS, 
EL MUSICAL
Este musical, una nueva producción de Stage Entertainment , se 
basa en el guión original de la película El Guardaespaldas del 
prestigioso director, autor y guionista, Lawrence Kasdan (En busca 
del arca perdida, El turista accidental, Star Wars, el despertar de 
la fuerza) y que supuso un antes y un después en la vida de sus 
protagonistas: Whitney Houston y Kevin Costner.

Así Madrid, se sumará en septiembre de 2017 a una gran lista de 
ciudades europeas  en las que los temas inolvidables de Whitney 
Houston han conseguido de nuevo poner en pie a millones de 
espectadores, y lo hace, además, manteniendo los grandes éxitos 

memoria colectiva de todo el público.

El musical, que al igual que la película, cuenta con grandes éxitos 
de Whitney Houston, ha incorporado más canciones de la diva del 
pop a esta producción. Hits como  So Emotional, One Moment In 
Time, Saving All My Love For You, I’m Your Baby Tonight, How Will I 
Know, Oh Yes, All The Man That I Need, All At Once, I Wanna Dance 
With Somebody, Queen Of The Night, I’m Every Woman, o la mítica 
I Will Always Love You son interpretados en el escenario durante el 
espectáculo. 

La banda sonora de la película se mantiene en el puesto Nº1 como 
la más vendida de todos los tiempos.

UNA HISTORIA  
QUE ATRAPA DE 
PRINCIPIO A FIN
La reina del pop y candidata a un Óscar Rachel Marron, comienza a 
recibir inquietantes amenazas de un desconocido. Para protegerla, 
nadie mejor que Frank Farmer, ex agente de los servicios secretos 
norteamericanos que en la actualidad se gana la vida como 
guardaespaldas y cuya fuerte personalidad choca frontalmente con 
la de la superestrella. 

De caracteres opuestos, las fricciones entre ellos serán constantes, 
llegando incluso a hacer peligrar la integridad de Rachel. Pero todo 
cambia en el momento en que ambos se dan cuenta de que jamás 
han sentido ni volverán a sentir una atracción así por nadie más. 
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ESTRENO 28 DE SEPTIEMBRE

FELA DOM
COMO RACHEL MARRON Y ALTERNÁNDOSE EN EL P

MAXI IGLESIAS



E SEPTIEMBRE

D MÍNGUEZ
OSE EN EL PAPEL DE GUARDAESPALDAS

 IVÁN SÁNCHEZ



UN CASTING  
SIN PRECEDENTES 
PARA UN ELENCO 
IRREPETIBLE 
Encontrar a la actriz que diera vida a Rachel Marron (Whitney 

un reto muy difícil de conseguir... pero no imposible. 

entrañaba el proyecto, puso en marcha un casting internacional y, 

dio con lo que estaba buscando: la prodigiosa voz y el sorprendente 
carisma de la actriz y cantante mexicana Fela Domínguez. 

Pero Fela Domínguez no estará sola sobre el escenario. Después de 
barajar varios nombres para dar vida al guardaespaldas Frank Farmer 
(Kevin Costner), se llegó a la conclusión de que Maxi Iglesias e Iván 
Sánchez eran quienes mejor se adaptaban al papel. Alternándose a 
lo largo de las funciones semanales en el papel del guardaespaldas 

apasionada historia. 

Un gran elenco acompaña a los tres actores en el escenario del 
teatro Coliseum, recientemente renovado en la Gran Vía madrileña, 
en pleno corazón de la ciudad.

NU
NSI

APPAR
IR

NITSAN C
DECERPN
EUNAAR
LIBTEPRE

GN
ESTNED
OCENLE

ELIR
nocnE

etn ru

ñartne

LIBTEPRE
eue diz qirta acr a lartn

iugesnoe cl dicífy diuo mt

o esu, potceyorl pa ebañ

EL
orral Mehaca a Rdia vre

.leibsopmo io nre. p..ri

etng initsan ca uhcran me

yentihWn (o

,l yanoiacnre

ocodi
misrac

o FreP
ajarab
nive(K
hcnáS
gralo l

odnacsubabatsue eqlono
etnatnaz y cirta ace la dm

áratso ez nuegnímoa DleF
radarapserbmonsoiravra
oa có a lglee l, s)rr)entson C
er sojs meeneiun qarz eeh
names senoicnus fae lo dg

osleyzovasoigdiorpal:o
uegnímoa Dlea Fnacixme

.oiranecsl ee erboa solá s
Fsadlapseadrauglaadivr

i Igxaue Me qn dóisulcno
etl. Alepal pn aabatpade a

aul gel depal pn es elean

etnednerpro
.ze

es duépseD
rmeraFknarF
návs e Iaisle

e asodnánre
sadlapseadr

oisapa

rn gU
ortaet
len pe

.airotisa hdano

a añapmoo accnlen ear
etnmeetneice, rmueisloo C
.daduia ce ln dózaroo cne

sl en es eerots acers tlo
an Víara Gn lo edavonee r

.

leo diranecs
,añleirdaa m



3

Enfrentarse a un reto como subir a escena
Carmen no es fácil. Y salir airoso de él, resultaaún más complicado. Pero no porque se tratede un mito tan nuestro, tan español, que revisarlosuponga que los cuchillos caigan afilados sobrequien ose tocar un ápice de la tradición. Esa es unadisculpa barata que muchos ‘creadores’ argumentansi les llueven críticas con las ‘rompedoras’ revisionesque suben a los escenarios de los personajes clásicosdel teatro, la ópera o el ballet. Cuando las cosas fun-cionan, como es este caso, todo marcha con la per-fección de un reloj suizo. Que en el mundo de la esce-na no quiere decir otra cosa que el personaje –ergola función– resulte creíble y satisfactorio para elespectador.

“¿Quién no conoce Carmen? Todo el mundo
conoce a este personaje”, nos dice Víctor Ullatecuando le preguntamos sobre los riesgos de dar unavida nueva a la cigarrera sevillana, como hace él en este estu-pendo montaje que se puede ver en los Teatros del Canal deMadrid. “Mi Carmen es una top model que trabaja en un
puticlub por la noche, y sus dos mejores amigos son dos
travestis muy divertidas. Quien venga a ver esta función se
va a divertir mucho, pese a que estamos hablando de un
drama, que es algo que por supuesto no he olvidado cuan-
do pensé esta puesta en escena. Es un montaje espectacu-
lar, con un gran desfile de modelos”, nos cuenta el coreógra-fo, ilusionado como un niño, como si no fuera uno de los gran-des de la danza española, con una impresionante trayectoria asus espaldas; como si este estreno en Madrid supusiera sudebut en los escenarios y en la danza...Y esa es también la frescura que transmite esta Carmen,lejos de pretensiones grandilocuentes de querer renovar elmito por encima de todo, haciendo cosas que eviten que el per-

sonaje tenga vida, que crezca sobre las tablas. “Es
libre, sin ataduras, sin miedos, y hace aquello
que le apetece hacer”, nos dice sobre esta mujerque en su visión es ninfómana, con una doble vidacomo la Belle de Jour de la película de Buñuel. “Va
tan al límite de la provocación que provoca,
incluso, su muerte”, apostilla.Esta puesta en escena se hace en colaboracióncon el Teatro Real, que próximamente subirá a suescenario otro estupendo montaje –en este caso dela ópera de Bizet– que tiene más de veinte años. Ensu momento lo creó Calixto Bieito para el Festival dePerelada (¡con una entonces desconocida AngelaGheorghiu como Carmen!) y que, como este delballet que nos ocupa, ha sabido dar un nuevo puntode vista al personaje sin caer en el ridículo.Para su ballet, Víctor Ullate usa como base lamúsica de Bizet pero con una nueva partitura com-puesta por Pedro Navarrete, que está interpretada por laOrquesta y Coro de la Comunidad de Madrid bajo la direcciónde Manuel Coves. La guipuzcoana Lucía Lacarra (PremioNacional de Danza en el año 2005 y primera bailarina del Balletde la Ópera de Múnich) interpreta en varias de las representa-ciones el rol principal, una Carmen muy alejada del mito sevi-llano, en una función en la que “no hay ni un solo abanico”,como nos dice su creador en la presentación. Ni falta que lehace, le contestamos desde aquí nosotros tras verla.

{ EL BALLET CARMEN DE VÍCTOR ULLATE SE
REPRESENTA EN LOS TEATROS DEL CANAL (C/CEA
BERMÚDEZ, 1) DE MADRID HASTA EL 17 DE SEPTIEMBRE.
PUEDES VER LA VÍDEO ENTREVISTA CON EL
COREÓGRAFO EN SHANGAY.COM }

[ T E AT R O ]

Con este ballet, atrevido y rompedor, el
coreógrafo reinventa el mito. La protagonista,
cual Belle de Jour de Buñuel, “es top model de
día y trabaja en un puticlub de noche, con dos
amigos travestis... Una Carmen sin abanicos”.

ENTREVISTA NACHO FRESNO
FOTOS JAIME VILLANUEVA

VÍCTOR ULLATEREINVENTA
‘CARMEN’

UN MITO
Estamos ante uno
de los personajes
míticos de la
ópera y el ballet.
La ópera
(estrenada en la
Opéra-Comique
de París en 1875)
ha ‘podido’ con
las versiones
anteriores que se
habían creado
para ballet sobre
el personaje de la
novela de Prosper
Mérimée, como la
de Marius Petipa
de 1845.

⌃

EL PLACER DE
BAILAR
Víctor Ullate es uno de los
grandes. Maurice Béjart fue
su maestro y lleva casi
treinta años al frente de su
propia compañía (hoy Víctor
Ullate Ballet Comunidad de
Madrid), algo que en
España, donde la danza es el
‘hermano pobre’ de la
cultura, es casi milagroso.

⌃
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Forma parte fundamental de la biografía de OscarWilde el hecho de que, por defender el honor desu gran amor, Lord Alfred Douglas, tambiénconocido como Bosie, terminó en prisión, tras variosjuicios en donde las tornas se volvieron contra él. Fueacusado de “ultraje contra la moral pública”, y el dra-maturgo Moisés Kauffman (autor de, entre otras, El
proyecto Laramie) escribió una función en la que rela-ta los tres juicios que vivió antes de ser encarcelado.Un texto que fascinó al director Gabriel Olivares, queno ha parado hasta estrenarlo en España. “Es una
pena que, de momento, solo vayamos a estar un
mes en Madrid”, cuenta César Camino. Ha encadena-do ya varias obras dirigidas por Olivares –“seguimos
de gira con Cuatro corazones con freno y marcha
atrás”–, aunque esta es muy especial para él. “Es la
primera vez que hago drama”, confiesa.

No es un drama cualquiera el que propone Gross
Indecency. Los tres juicios de Oscar Wilde. No solorecrea uno de los momentos más turbulentos en lavida del gran autor, incorpora también pinceladas demomentos felices junto a uno de sus grandes amores,Bosie. De manera que se alternan momentos en losque se recurre directamente a los archivos de sus jui-cios, con un lenguaje muy concreto, el legal –“que
cuesta”– con otros en donde la escritura tan poéticade Wilde –y ciertos paisajes oníricos– lo inunda todo,con fragmentos de, entre otras, Un marido ideal o De
profundis. César interpreta a Sir Edward Clarke, el abo-gado defensor del genial autor. Y no es un personajeespecialmente agradecido, porque no cae tan simpáti-co como el ‘tío moñas’ u otros tantos con los que elactor logró una gran popularidad en televisión graciasa Agitación + IVA, Los misterios de Laura u Hospital

Central. “Mi personaje tenía bue-
nas intenciones pero no supo
afrontar unos juicios tan amaña-
dos, y Wilde terminó cumpliendo
dos años de trabajos forzados”.Al sumergirse en esta historia,César Camino –como espera quehagan los espectadores– no ha podi-do evitar reflexionar sobre lo quesuponía ser gay hace un siglo. “Ver
que en un país tan avanzado como
Inglaterra pudiera pasar algo así a
finales del siglo XIX me descoloca.
Supongo que porque he crecido
viendo la homosexualidad como
algo natural. Ahora valoro mucho
lo que se ha ganado en derechos
sociales, es un tesoro a proteger.
Porque puede cambiar en un
momento, imagínate si llegase un
Trump a España...”. Celebra que unaobra así sirva de recordatorio de loque sucedió: condenar a alguien, solo por el hecho deser homosexual, algo terrible que a él le sirve en suevolución como actor. “En cuanto me dejas, me sale

mi vena de coña, de comedia, no lo puedo evitar.
Así que aquí, que estamos juzgando a Wilde para
condenarle a trabajos forzados, tengo que contro-
larme”.César está encantado del camino que ha tomado,alejado de los proyectos que le hicieron un rostro muypopular. “Me siguen ofreciendo programas de sket-
ches, y a mí no me importa seguir haciendo reír en
televisión, pero quiero que sea en series de ficción
que cuenten historias”. Mientras llegan, este diseña-dor gráfico reconvertido en actor –desde siempre tam-bién músico– disfruta pisando las tablas. “Son ya seis
años haciendo teatro sin parar, ahí he encontrado
donde dignificarme”, dice entre risas. No echa enfalta la popularidad de momentos concretos, lo que síle gustaría es que quienes le recuerdan por Agitación +
IVA, por ejemplo, cambien su perspectiva sobre él.
“Queme veanmás como actor que como cómico. Es
mi apuesta”. Ahora mismo, en su apuesta por eldrama asegura estar dejándose el alma y mucha ener-gía en su personaje. Y tiene claro lo que le gustaría quese llevase el público de la obra: “Que sienta que el
amor está por encima de todo. Porque Wilde no
solo sintió un amor desmesurado hacia Bosie, tam-
bién amaba la vida y el arte, es lo que le mantuvo
vivo en prisión. Una gran lección de vida”.
{ LA OBRA GROSS INDECENCY. LOS TRES JUICIOS
DE OSCAR WILDE SE REPRESENTA DEL 14 DE
SEPTIEMBRE AL 8 DE OCTUBRE EN EL TEATRO
FERNÁN GÓMEZ (PZA. COLÓN, 4) DE MADRID }

Se estrena en Madrid, en temporada limitada, Gross
Indecency. Los tres juicios a Oscar Wilde, que recrea la
experiencias en los tribunales del gran literato e icono
gay. Una reveladora función que, además de acercar a

César Camino a su historia personal, le permite
enfrentarse por primera vez a un gran drama.
ENTREVISTA AGUSTÍN GÓMEZ CASCALES

FOTO MIGUEANGELFERNANDEZPHOTO.COM

CÉSAR CAMINOFRENTE ALMAYOR DRAMADE OSCAR WILDE

[ T E AT R O ]

EN TELA
DE JUICIO
Javier Martín interpreta a
Oscar Wilde, y David DeGea
–también autor de la
adaptación junto a Gabriel
Olivares– es Bosie, y su
compañero César solo tiene
palabras de halago para
ambos. “Están fantásticos”,
afirma. “Javi está
imponente, hace un Wilde
cojonudo. Es un reto
importante encarnar a
alguien tan reconocible”.
Todos sienten la
responsablidad, pero no
afrontan con miedo Gross
Indecency. “Estamos muy
bien arropados”, asegura
Camino. Y añade: “Es
interesante trabajar sin
pensar en resultados
comerciales, el trabajo está
planteado de un modo
experimental”.

⌃
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Administraciones Públicas fundadoras Administración Pública
colaboradora

Mecenas
principal

Mecenas
energético

Patrocinadores

LUCIO SILLA
W. A. Mozart 
Ivor Bolton · Claus Guth
13 - 23 SEPT 2017 
ESTRENO EN EL TEATRO REAL

CARMEN
G. Bizet 
Marc Piollet · Calixto Bieito
11 OCT - 17 NOV 2017

LA FAVORITA
G. Donizetti 
Daniel Oren
2/6 NOV 2017 
Ópera en versión de concierto

LA BOHÈME
G. Puccini
Paolo Carignani · Richard Jones 
11 DIC 2017 - 8 ENE 2018

DEAD MAN WALKING
J. Heggie 
Mark Wigglesworth · Leonard Foglia
26 ENE - 9 FEB 2018 
ESTRENO EN EL TEATRO REAL

STREET SCENE
K. Weill 
Tim Murray · John Fulljames
13 - 18 FEB / 26 MAY - 1 JUN 2018 
ESTRENO EN EL TEATRO REAL

AIDA
G. Verdi 
Nicola Luisotti · Hugo de Ana
7 - 25 MAR 2018

ARIODANTE
G. F. Händel
William Christie
18 MAR 2018 
Ópera en versión de concierto

GLORIANA
B. Britten
Ivor Bolton · David McVicar
12 - 24 ABR 2018 
ESTRENO EN EL TEATRO REAL

DIE SOLDATEN 
B. A. Zimmermann
Pablo Heras-Casado/Michael 
Zlabinger (19 MAY) · Calixto Bieito
16 MAY - 3 JUN 2018 
ESTRENO EN EL TEATRO REAL

LUCIO SILLA Y CARMEN YA A LA VENTA

LUCIA DI LAMMERMOOR
G. Donizetti
Daniel Oren · David Alden
22 JUN - 13 JUL 2018

THAÏS
J. Massenet
Patrick Fournillier
26 JUL 2018 
Ópera en versión de concierto
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ENTIENDO
QUE EL

FÚTBOL NO
SALGA DEL
ARMARIO.
ES MUY

MACHISTA
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[ T E L E V I S I Ó N ]

Desde que colgó sus botas de
futbolista profesional no ha
parado de crecer como actor.

Carlos Librado, “Nene”, compagina
con éxito teatro, televisión y cine.
Defensor de un humor sin censura,

nos descubre su compromiso
contra la homofobia.

ENTREVISTA PABLO CARRASCO

FOTOMIGUELANGELFERNANDEZPHOTO.COM

Se muestra cercano detrás y delante de lacámara. Tan resuelto cuando habla de suvida profesional o privada, como cuandotiene que quitarse la ropa por exigencias del guion.
“No soy exhibicionista, pero si en un momento
dado tengo que estar sin ropa, no tengo repa-
ros en desnudarme”, explica el actor CarlosLibrado, también conocido como Nene. Con 41años tiene tablas, y lo evidencia. “Antes de hacer
monólogos hacía teatro de manera amateur.
Llevo todami vida sobre un escenario, desde el
colegio”. Más tarde le llegaría su gran oportuni-dad en Paramount Comedy. “Los monólogos fue-
ron una salida que no había contemplado. La
oportunidad se presentó por sorpresa, y es
algo que me apasiona”. Desde entonces no hadejado de trabajar en televisión demostrando suvis cómica: Aída, El Club de la Comedia…Actualmente colabora en Zapeando (La Sexta)
“para cubrir los huecos que han ido dejando
los titulares por sus vacaciones”. Pero se postu-la para continuar: “Si ellos quieren, formaría
parte del equipo encantado”. En su idilio con laficción televisiva también ha interpretado un per-sonaje gay en un par de capítulos de B&B(Telecinco). Sin embargo, reconoce que no fueconsciente de tener fans entre el público gay hastaque salió en Así nos va (La Sexta). “A partir de ese
programa me llegaron más sus reacciones. Sé
que hay por ahí algún blog con fotos mías en
bañador…”, cuenta entre risas.

ENTREVISTA OFRECIDA POR:

““

CARLOS
LIBRADO:

dos), en la que compartirá plano con Jose Coronado,Daniel Grao e Isak Férriz. “Es la historia de una
familia que, aun habiendo amor entre ellos,
están predestinados a devorarse los unos a los
otros”. Un padre y tres hermanos, cuatro “machi-
rulos, cada uno en su estilo”, que se desenvuelvenen “un mundo fuera de la ley, muy violento y
cruel en algunos casos”. Para interpretar aClemente, el hijomenor de este salvaje clan, ha teni-do que entrenar y hacer dieta. “Comomi persona-
je es boxeador, me puse la exigencia de que
diera el físico”. Se muestra satisfecho con el resul-tado, aunque confiesa que “desde que dejé el fút-
bol no me gusta nada el deporte”. Porque antesde ser actor fue futbolista profesional. Nene llegó ajugar en segunda división con el Club DeportivoBadajoz y se retiró en 2009. Un terreno que pareceno echar de menos, salvo por el sueldo. “Jugaba al
fútbol porqueme dejaba tiempo para estudiar y
para realizar mis hobbies”. Sobre la homofobiaen el deporte rey lo tiene claro. “Entiendo que los
futbolistas no salgan del armario. El mundo del
fútbol es muy machista, cateto y bastante igno-
rante”. Aunque añade: “Una declaración de ese
tipo, de un futbolista de talla mundial, sí ven-
dría muy bien para visibilizar y normalizar ese
tema”. Y es que Carlos no tiene problema en ponerel dedo en la llaga de causas controvertidas. “Enmi
nuevo show hablo sobre homofobia y doy bas-
tante caña a la Iglesia”. Sus monólogos no entien-den de censura. “Incluso hago bromas sobre el
terrorismo yihadista. El tipo de humor que me
gusta no tiene límites siempre que sea original,
gracioso y esté bien argumentado”.
{ LEE LA ENTREVISTA COMPLETA
EN SHANGAY.COM }

Aunque el humor sigue siendo su seña de iden-tidad –acaba de estrenar su nuevo show, ¡BOOOM!,en La Chocita del Loro (Madrid)–, parte del públicole ha descubierto gracias a su debut cinematográfi-co en El guardián invisible, donde pudo lucirse conun registro diferente. “Fue un cambio fácil. Estoy
tan acostumbrado a hacer comedia que me
encantamostrarme serio,me encanta sufrir”. Elestreno del thriller dirigido por Fernando GonzálezMolina (Palmeras en la nieve) vino acompañado depolémica por las declaraciones de una de las actri-ces de la cinta, Miren Gaztañaga. Sus palabras en unprograma de la televisión vasca fueron entendidascomo antiespañolistas por algunos y dieron pie aque se articulara un boicot a través de las redessociales. “Realmente, no afectó a la película, por-
que en taquilla funcionó muy bien, y vamos a
hacer la segunda y la tercera”.Su relación con el drama se antoja de largorecorrido. Dos de sus próximos proyectos lo confir-man. En teatro ensaya ¡Corre!, una obra carcelariadirigida por Yolanda García Serrano –guionista de
Reinas– que estrena el 11 de octubre en el teatroGalileo de Madrid. “Tengo suerte, estoy cayendo
en buenas manos y en proyectos que son de los
que apetecen”. Por otro lado, en 2018 estrenará
Gigantes, una serie original de Movistar+ dirigidapor Enrique Urbizu (No habrá paz para los malva-

GABARDINA RAINSCAMISETA ES COLLECTION





Nos trasladamos a la Inglaterra del siglo XVI paradescubrir el lado desconocido de WilliamShakespeare, el dramaturgo más famoso yrepresentado de la historia, en la nueva serieWill, cuyaprimera temporada estrena en exclusiva TNT. El guapí-simo Laurie Davidson interpreta al joven dramaturgoen esta serie de época, pero narrada con un lenguajevisual absolutamente contemporáneo y con una bandasonora espectacular con tintes punk y rock.El reparto es redondo: el debutante Laurie Davidsonestá acompañado por Olivia DeJonge (La visita), EwenBremner (Trainspotting), ColmMeaney (Star Trek: Deep
Space Nine), Mattias Inwood (Las crónicas de Shannara),Jamie Campbell Bower (al que muchos recordarán porla saga Crepúsculo), William Houston (Sherlock Holmes),Lukas Rolfe (Grantchester), Max Bennett (The Hollow
Crown) y Jasmin Savoy Brown (The Leftovers).Con una factura impecable –es una creación de CraigPearce, guionista de éxitos visualmente impecablescomo Romeo y Julieta, Moulin Rouge y El gran Gatsby,todas dirigidas por Baz Luhrmann–, la primera tempo-rada de la serie consta de diez episodios que comienzancon un jovencísimoWilliam ansioso por triunfar y dejaratrás su vida –con mujer e hijos–, para aterrizar en laescena teatral punk del Londres del siglo XVI. Sí, hasleído bien: “escena punk del siglo XVI”. En esos años, elmundo del teatro en Londres es un universo violento yapasionado en donde el público muestra su agresividado su entusiasmo con la misma vehemencia. Allí, el grantalento de Will no pasa desapercibido para AliceBurbage, la hija de James Burbage, el creador y propie-tario del primer teatro que se construye en Londresdesde la época de la ocupación romana; y cuya trayec-toria está unida a Christopher Marlowe, el autor estrelladel momento, que es a la vez mentor y rival deShakespeare. El destino ha unido a Alice y a Will, unarelación cuyos frutos siguen vivos casi cinco siglos mástarde. Esta serie es buena prueba de ello.
{ LA SERIE WILL SE ESTRENA EL 20 DE
SEPTIEMBRE A LAS 22:30H EN TNT }

LADY GAGA

shangay.com
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[ T E L E V I S I Ó N ]

Los creadores deMoulin Rouge y Romeo y Julieta
apuestan por la contemporaneidad deWilliam
Shakespeare en una nueva serie que reinventa y
actualiza la biografía del genio de la literatura.

TEXTO JAVIER AZA

“WILL”EL SHAKESPEAREPUNK DEL SIGLO XXI

N E W S

NARRA SU VIDA
EN IMÁGENES

Lady Gaga llega a Netflix con el lanzamiento
de Gaga: Five Foot Two, un documental que
narrará las vivencias de la artista durante el
último año, entre las que destaca su actua-
ción en el intermedio de la última Super
Bowl o su continua polémica con Madonna.
El proyecto, cuyo título hace alusión a la altu-
ra de la cantante (1,56 cm), se estrena el 22
de septiembre en la plataforma audiovisual,
coincidiendo con sus conciertos en el Palau
Sant Jordi de Barcelona los días 21 y 22 del
mismo mes. Toda una delicia para los little
monsters, que llevan algunos meses sin
novedades de su ídolo.

COSMO

LUCHAS
DE AMOR Y PODER

Una nueva miniserie llega a COSMO. Se trata
de Borgoña, una coproducción austroalema-
na de seis capítulos sobre Maximiliano I de
Habsburgo, personaje histórico conocido
como el último caballero por su valentía y
habilidades en el campo de batalla, que llega-
ría a ser emperador del Sacro Imperio
Germánico en 1508. El martes 19 de sep-
tiembre a las 22h se estrena un episodio
doble de este drama sobre el amor, la guerra
y los intereses familiares en el contexto de
una Europa convulsa azotada por las batallas
y la hambruna. Una obligada cita con la tele-
visión que se repetirá cada martes.
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Madriz Me Puede XII · Open air
Dom 17 Sept

12H - 00H 

Alex Under · Live
Álvaro Cabana

Clara Brea
Comich

Cycle · Live
Damian Schwartz
David Ponziano

Dj F · Live
D.Y.O.R. · Live

Eduardo de la Calle
Gaspar Antuña

HD Substance
Javi Redondo

Kyodai
Leandro Gámez
Marcos In Dub
Nice ‘N Nasty

Orbe
Papol 

Ramiro López
Simón García

Sugarfree
Vasco Ispirian · Live 

y otros puntos habituales de la Red Ticketmaster



Los colombianos tienen nuevo disco,
Ayo, otra muestra de su pasión por
combinar folclore y electrónica. Y un
nuevo ejemplo de su compromiso en
la lucha en favor de la diferencia y en

contra de la desigualdad.
ENTREVISTA A.G.C.

Liliana Saumet y Simón Mejía llevan más de unadécada haciendo música juntos, y han consegui-do que Bomba Estéreo, con su particular fusiónde folclore colombiano y ritmos electrónicos, se hayanconvertido en un referente de la música colombiana enel mundo. En su reciente visita a España hablamos conSimón de lo que supone Ayo, este nuevo capítulo en lahistoria del grupo.
SHANGAY: ¿Es mucha responsabilidad la de esfor-
zaros por seguir fusionando folclore y electrónica
en cada nuevo proyecto y que suene nuevo?
S.M: Es sobre todo un reto personal. Buscamos quecada disco suene distinto al anterior y no repetir fór-mulas, porque si se hace se pierde la magia artística. Laesencia y el estilo de Bomba Estéreo se mantiene, perocada vez vamos en una dirección diferente.
S: ¿Qué os propusisteis con Ayo?
S.M: Volver a las raíces, a la cumbia, al Caribe y a tra-bajar con instrumentos folclóricos. Es un disco másminimalista que Amanecer. Sigue siendo un álbum pop,porque al final nosotros hacemos pop, pero alternati-vo, no mainstream. Realmente, la música es la quemarca el camino; una vez que estamos en el estudio yempieza a fluir, nosotros perdemos el control.
S: ¿Ha variado la manera en que Liliana y tú creáis
juntos?
S.M: No. Siempre partimos de la música que creo, solo,en mi estudio, experimentando con beats y creandocapas de sonido. Liliana las coge y sobre ellas escribesus letras. Una vez lo hace, ya tenemos una canción,con una estructura pop clásica. Entonces vamos alestudio, traemos músicos y vamos reemplazando par-tes programadas por música con instrumentos reales.
S: ¿Os entendéis tan bien como parece?
S.M: Muy bien. Cuando la conocí se generó una quími-ca especial. Somos de partes distintas de Colombia ytenemos personalidades muy diferentes, pero haycosas en las que somos iguales, como en los gustosmusicales y estéticos. No es tan habitual que pase loque nos sucede a nosotros, que sus letras encajen per-fectamente conmimúsica. Pocas veces le he tenido quepedir que cambiase algo, o decirle que alguna cosa mechocaba. En cuanto la conocí, la integré inmediatamen-te al proyecto.

�

N E W S

AZEALIA
CONTRAATACA

No pasa desapercibida Azealia Banks,
aunque en los últimos tiempos, por des-
gracia, siempre se habla de ella por las
polémicas en que se enzarza en redes
sociales. El sábado 22 de septiembre es
una buena oportunidad para ver si la
música que tiene que ofrecer la rapera
está a la altura de su desafortunada
popularidad. Actúa en Madrid en el
Ochoymedio Club (sala But), cinco años
después de su único concierto en la capi-
tal. Mientras esperamos nueva mixtape y
un segundo álbum que se retrasa reitera-
damente, las expectativas son altas, por-
que, a pesar de sus controversias, Banks
despierta fascinación.

SIEMPRE POLÉMICA

ALBORÁN,
A LO GRANDE

Había muchas ganas de nueva música de
Pablo Alborán, y llegó el momento de su
vuelta. Ha publicado dos singles simultá-
neos, Saturno y No vaya a ser, que refle-
jan, según Pablo, los dos extremos de su
nuevo disco, que verá la luz en noviem-
bre. “Necesitaba mostrar dos caras
opuestas de mi música y no encasillar-
me”, ha declarado. “Tenía la obsesión de
contar las cosas de distinta manera”. Qué
ganas de ver cómo ha plasmado esa acti-
tud en el disco.

REGRESO SONADO

[ M Ú S I C A ]

HAY QUE
SEGUIR
COMBA-

TIENDO LA
HOMOFOBIA

““

shangay.com
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BOMBA
ESTEREO:

,



S: ¿Por algo en concreto?
S.M: Por el color de su voz. Es muy propio de las cantao-ras de folclore tradicional de la costa caribeña deColombia, muy nasal. Pero a diferencia de esas cantaoras,los contenidos de sus letras eran urbanos, contemporáne-os. Eso me pareció muy chévere.
S: Duele, el primer single del disco, a pesar de ser una
canción de desamor, resulta tan bailable como todas
las vuestras. ¿Cómo lo hacéis?
S.M: Porque el desamor es igual de fuerte que el amor. Lavida va girando entre los dos, es así. Y es muy propio deBomba Estéreo enfocar nuestras canciones a la pista,incluso una de despecho. Es algo también muy propio deColombia, un país muy festivo y a la vez muy trágico,donde hay mucho subdesarrollo y la gente lo pasa mal...Pero le encanta la fiesta [risas].
S: ¿Por qué crees que la música latina tiene en estos
momentos una relevancia mundial tan fuerte?
S.M: Precisamente por lo bailable que es. En los paísesanglosajones no necesitan saber lo que decimos en nues-tras canciones para bailarlas. Hemos ido a tocar a Noruegao a Japón, ante público que no sabe nada de español, y lagente se conecta a través del baile, lo cual es muy digno.
S: ¿Qué opinas de estrellas como Shakira o Maluma?
S.M: Los respeto, porque forman parte del amplio abanicomusical que hay en Colombia, aunque no es lo que escu-cho en casa. Pero han hecho untrabajo increíble, son artistas detalla mundial. Lo que no compar-to es el machismo que hay enmucho reguetón, en las letras aveces se ponen muy tontos; conel potencial que tiene esa música,las letras lo que deberían haceres inspirar a las personas, nohablar de culos [risas].
S: Es algo que en vuestro caso
no podría suceder, dado que es
una mujer quien compone
vuestras letras...
S.M: Liliana es muy radical en esesentido. Porque muchas de esascanciones de reguetón son deni-grantes, hablan de la mujer comoobjeto, y eso no está bien.
S: En Flower Power coqueteáis
con el reguetón desde la iro-
nía...
S.M: Es lo que pretendíamos.Aunque en realidad es una cham-peta, un género colombianopopular que nació en los setenta,con influencia africana, muyparecido al reguetón, con lamisma cadencia. Ahora que elreguetón se ha puesto demoda lagente piensa que todo es regue-tón, pero resulta que antes deque se popularizara ya habíaotros ritmos caribeños similares.Nos divertía hacer una canciónque pudiera pasar por reguetón,aunque la letra es el polo opuestoa lo que solemos escuchar en esegénero.
S: Las reivindicaciones sociales
han estado siempre presentes
en vuestramúsica. Soy yo es un
caso evidente, y exitoso, con-
vertido en todo un himno de autoafirmación...
S.M: Sí, y el vídeo mostró perfectamente esa idea de auto-aceptación que defendemos, independientemente de laorientación sexual, la raza o la nacionalidad. Si nos acep-tamos a nosotros mismos llevaremos una vida más grata;si no, es cuando el bullying, la homofobia o el racismomáste atacan. El vídeo centró esa idea en la historia de unaniña inmigrante latina en Estados Unidos, porque lo gra-bamos antes de las elecciones que ganó Trump, y tambiénteníamos muy reciente la muerte de un chico gay que sesuicidó en Colombia por culpa del bullying que sufría. Nospareció importante decir, sobre todo a la gente joven, queno importa si eres blanco, negro, gay o bisexual, que tie-nes que quererte como eres. Es muy bonito que tuviesetanta repercusión en los niños. Hasta el punto de que enEstados Unidos, en muchas escuelas gringas los profeso-res la utilizaran para enseñar español.
S: También es un mensaje que caló en la comunidad
LGTB, con la que siempre habéis tenido un vínculo
fuerte... ¿A qué se debe?
S.M: Es lo que tiene moverse en círculos artísticos Ydefender tanto la diferencia. Por no hablar de la compar-sa de la que forma parte Liliana en el carnaval de

Barranquilla, que se llama ‘La puntica no más’ [risas]. Hayuna gran cultura gay allí, es muy lindo verlo.
S: ¿En alguna ocasión habéis lanzado mensajes abier-
tamente LGTB?
S.M: En el vídeo de Somos dos, del disco anterior. Lo gra-bamos en la playa, y en una escena utilizamos unmarco decuadro vacío, tras el cual salían parejas besándose: hom-bres con mujeres, mujeres con mujeres, hombres conhombres..., incluso un señor con su perro. Causó una polé-mica tremenda, que nos sorprendiómuchísimo, y nos hizover que todavía hay gente con una manera de pensarcomo de hace siglos. Subimos stills de esas partes y vimosuna cantidad de homofobia tremenda en los comentariosque nos hicieron por ello. Gente que era fan de BombaEstéreo nos empezó a atacar, asombrados de que hubié-semos posteado imágenes que consideraban una aberra-ción de la naturaleza. Y era sobre todo gente joven... Poreso hay que seguir combatiendo la homofobia poco apoco. Aunque la gente que tiene prejuicios hacia lo gay esminoría, por suerte.
S: ¿Crees que la música contribuye realmente a cam-
biar conciencias?
S.M: Sí. Quizá no vaya a cambiar el mundo, eso es una uto-pía, pero en un momento concreto sí cambia tu vida, ymarca etapas de ella. Genera espacios de distensión y dicecosas que pueden sembrar una semilla.

S: ¿Qué artistas españoles sien-
tes que tienen una sensibilidad
parecida a la vuestra?
S.M: El Guincho. Le seguimoshace tiempo, y nos conocemos.Nos interesa tanto su músicacomo su estética.
S: ¿Y Mala Rodríguez?
S.M: También. Ha sido una graninfluencia para Liliana, y hemostocado varias veces con ella enColombia. La Mala, como Liliana,rapea utilizando mucha jergapropia del folclore.
S: Fuego supuso un momento
determinante en vuestra
carrera. ¿Cómo recuerdas su
impacto?
S.M: Fue lo más parecido a un hitque habíamos tenido hastaentonces. Cuando empezamos atocarla en los shows vimos que lagente enloquecía, antes de que seconociera, que tenía una granfuerza. En ese momento, haceocho años, había una escenaemergente de DJs enLatinoamérica empezando aponer cumbia electrónica, y
Fuego se convirtió en canciónobligada en sus sets. Empezarona utilizarla en series de televisión,en anuncios, en el juego de laFIFA... Hasta en un anuncio deMcDonald’s sonó, pero eso nospareció una porquería [risas].
S: ¿Aún mantenéis prendido el
fuego?
S.M: Sin duda, por eso seguimosaquí haciendo música juntos des-pués de doce años. La letra de esacanción resulta muy universal,puedes interpretarla como quie-ras. Hay quien piensa que habla de fumar marihuana, oquien siente que anima a seguir luchando, o que tiene unsentido sexual. Yo siento que habla del espíritu interno decada uno, que si se apaga, mejor que te mueras.

S: ¿Qué opinas tú deDespacito? Porque Liliana ha con-
fesado en sus redes que se ha rendido a ella...
S.M: Todos nos hemos rendido [risas]. La escuchas unasola vez un día y ya se te pega para toda la jornada. Meimpresiona el fenómeno viral en que se ha convertido,aunque me guste más el reguetón de, por ejemplo,J Balvin, que arriesga musicalmente. Lo realmente intere-sante de Despacito es que, en este mundo en que tenemosa Donald Trump de presidente de Estados Unidos, con undiscurso abiertamente racista y quiere levantar un muroen Tijuana, una canción latina hecha por gente mestiza esun hit. Hasta los más racistas, gringos rednecks, la cantan[risas]. Así que ya podían dejarse de ese discurso cuandose han rendido a una canción creada en el Caribe.
{ EL DISCO AYO DE BOMBA ESTÉREO YA ESTÁ
DISPONIBLE EN PLATAFORMAS DIGITALES, Y EL 15
DE SEPTIEMBRE SE EDITA EN SONY MUSIC }

�

E N T R E V I S TA

INSPIRACIÓN DRAG

Desde California, aunque con raíces chi-
lenas, llega este huracán enérgico que
avanza a buen ritmo. Aliice –sí, con dos
íes– viene del rock, de hecho fue vocalis-
ta de una banda hasta que decidió
comenzar carrera en solitario. “Siempre
he sido muy rockera, pero a la vez
escuchaba pop. Era fan de
Backstreet Boys, Spice Girls...,
¡cómo no!”. Su curiosidad por el
mundo del electropop le convenció para
dar vida a Aliice, un nombre que aúna
sus dos caras. Una más rebelde, que bebe
de su grupo favorito, Alice in Chains, y
otra más caricaturesca, inspirada por el
personaje de Alicia en el país de las
maravillas. Y es que una de las cosas que
más destaca de Aliice es su look, lleno de
color y frescura. “Baso toda mi estéti-
ca en el mundo drag. Me gusta ves-
tirme cada día de una manera dis-
tinta, y cambiar mi color de pelo
según cómo me sienta. Tengo claro
que si volviera a nacer como chico,
vestiría igual, sería drag”. Una decla-
ración de intenciones que tiene mucho
que ver con su compromiso con el colec-
tivo LGTB. “A mí me han criticado
toda mi vida por ser rara, por lla-
mar la atención. Hoy en día mucha
gente me dice que le gusta compro-
bar que tengo mucha confianza en
mí misma; les sorprendería saber
que viene de un lugar de rechazo.
Un día dije que iba a ser yo misma,
y eso hay que defenderlo siempre.
Por eso me siento muy identificada
con el colectivo”. El público recibe este
mensaje en sus conciertos y en sus letras
llenas de fuerza, en las que se muestra tal
y como es, como si fuera una suerte de
desnudo emocional. De hecho, las miles
de personas que acudieron a su concierto
durante el pasado WorldPride de Madrid
conectaron muy bien con ellas. “Esa
noche fue mágica. Cantar ante
tanta gente ya es un sueño, pero
hacerlo en el WorldPride significó
mucho más. Va a ser un concierto
muy difícil de superar”. Mientras
sigue trabajando en su primer álbum,
nos va dando pistas de lo que podremos
escuchar en él. Tras Glory, su último sin-
gle, acaba de lanzar otro tema, Bitter,
donde saca a la luz a la luchadora que
lleva dentro. Una canción valiente con la
que pretende decir basta a las situaciones
incómodas y difíciles con las que muchas
veces nos encontramos. D.R.

ALIICE

SI NOS
ACEPTAMOS A
NOSOTROS
MISMOS

LLEVAREMOS
UNA VIDA MÁS
GRATA; SI NO,
ES CUANDO EL
BULLYING, LA
HOMOFOBIA O
EL RACISMO
MÁS TE
ATACAN
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INTENTAR
GUSTAR A TODO

EL MUNDO
ME HIZO NO
SER YO

““

LORENA
GOMEZ:

,
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S: ¿Nace de ahí tu nuevo single Indomable?
L.G: La canción es como un reflejo de este rena-cer artístico y personal, es un poco autobiográfi-ca. Yo no sé lo que pasará a partir de ahora, perotodo lo que he vivido este año ha sido increíble.Así que voy a continuar luchando para seguiradelante.
S: Lleva unmensaje de superación con el que
se puede sentir identificado gran parte del
público LGTB...
L.G: Sí, de hecho muchos fans gays me han escri-to para darme las gracias. Siempre han sido losmás fieles, y también los más sinceros; si algo noles gusta lo dicen, y eso también lo agradezco.Por eso les debo tanto, y me encanta ver que nose rinden y que cada vez hay más comprensióny libertad para amar a quien queramos.
S: Esperamos ver más canciones así en un
futuro álbum...
L.G: Por supuesto. Ya tengo varias preparadas,aunque todavía queda mucho trabajo por hacer.Sigo estudiando propuestas con la compañía, ypoco a poco iré enseñando cosas.
{ EL SINGLE INDOMABLE DE LORENA
GÓMEZ ESTÁ EDITADO POR UNIVERSAL
MUSIC SPAIN. LEE LA ENTREVISTA
COMPLETA EN SHANGAY.COM }

S: Mucha gente no sabe que has pasado
varios años trabajando en Miami...
L.G: A España no llegó mucho de lo que hice allí,pero fue la mejor decisión que tomé. La indus-tria de la música estaba mal y yo había perdidoun poco el rumbo. Así que decidí aceptar el pro-yecto de un musical allí y probar suerte. Fuihaciendo contactos, y acabé pasando en Miamiseis años.
S: Incluso trabajaste en varias telenovelas...
¿Cómo surgió lo de ser actriz?
L.G: Por casualidad. Me ofrecieron un castingpara una telenovela y pensé que no podía per-der esa oportunidad. Tuve que trabajar mucho yaprender a hablar con acento neutro, fue unalocura [risas]. Cuandome dijeron queme habíancogido no me lo podía creer. Al final estuve cua-tro años haciendo novelas.
S: ¿Te gustaría seguir con la interpretación?
L.G: Por supuesto. He descubierto que me gustamucho, y querría seguir aprendiendo. Así que enEspaña me animaría a hacer algún musical.
S: Vivías en Miami y de repente llegó Tu cara
me suena...
L.G: Fue todo como fruto del destino. Me llamómi mánager para hablarme de la gala de castingdel programa y no dudé en aceptar. Lo quemenos me esperaba, después de seis años fuerade España, era que la gente fuese a votar paraque me quedara... Le debo muchísimo al progra-ma y al público.

Hace una década se convirtió en uno delos rostros más conocidos de nuestratelevisión gracias a su victoria en
Operación Triunfo 2006. Un éxito con el que violas luces y las sombras de la industria discográ-fica. Durante estos años Lorena Gómez no hadejado de luchar por continuar compartiendo sumúsica, y por eso valora tanto esta nueva opor-tunidad en su carrera.
SHANGAY: Estás en un momento de tu carre-
ra en el que se te ve más cómoda...
LORENA GÓMEZ: Exacto, ya no estoy haciendolas cosas por y para alguien. Estoy cantando loque quiero y trabajando con quien quiero.Durante muchos años he querido complacer atodo el mundo, pero he aprendido que artística-mente tengo que hacer lo que me apetezca.
S: Si volvieses al 2006, cuando entraste en
Operación Triunfo, ¿cambiarías algo de tu
trayectoria?
L.G:Me querría un poquito más. El intentar gus-tar a todo el mundo me hizo no ser yo enmuchos aspectos de mi carrera.
S: Precisamente, este año regresa OT. ¿Qué le
recomendarías a la nueva generación?
L.G: Les diría que nunca hagan nada por miedoa perder algo, que tengan una identidad clara ydefiendan sumúsica. Por ejemplo, no vale eso decantar reguetón porque está de moda, eso haceque cuando te subas a un escenario no seas tú.

Todos la conocen por ser una de las ganadoras
de Operación Triunfo, pero pocos saben que ha
vivido seis años en Miami, o que ha trabajado
como actriz en varias telenovelas. Lorena
Gómez es ‘indomable’, tal y como dice su
canción, y su trayectoria lo demuestra.

ENTREVISTA DANIEL RÓDENAS
FOTO MIGUELANGELFERNANDEZPHOTO.COM





do del programa”, confiesa.
“Mejor que nadie vea esos víde-
os: canté horrible, estaba muy
nerviosa”. Ella quería interpretar
Summer Of 69 de Bryan Adams,pero la organización le impuso Yoü
And I de Lady Gaga. “No estaba
preparada para cantarla... Lo
bueno es que conocí mucha
gente que compartía mi pasión,
nos pasábamos el día cantando
juntos, ¡me sentía como en Glee!
Aprendí un montón”.Tres años después, tiene su pri-mer disco en la calle, Danza animal.
“Me he pasado más de un año
dando clases de todo: de canto,
de baile, de piano, de guitarra, de
actuación, de teoría musical, de

producción... Y a la vez hacía mi tesis, porque
también estudié publicidad”. También ibadando forma al álbum, que grabó entre Perú yColombia, con el que pretende mostrar unaonda que no tiene tanto tirón en la escenaperuana actual. “Quizá haya cuatro mujeres
que cantan pop electrónico allí a las que les
va bien, no es una escena grande”, comenta.
“Pero hay una movida muy chévere en Lima,
con artistasmuy buenos”. Ania se propuso quesu primer disco resultase ante todo variado.
“Aunque es electropop, lo importante era
utilizar diferentes sonidos, porque en la
música, como en la vida, no solo hay una
manera de ver las cosas, y quería que cada
canción tuviera su propia identidad”. El nexode unión, claro, su voz. “La tengo un poco
ronca, algo nasal. No es la típica voz de pop
luminosa”. Lógico que tenga ahora mismo unídolo claro que le pega mucho: “Me encanta
Dua Lipa, la amo. Como a MØ y a Rihanna”.Ya perdió todo el miedo a actuar en directo,ahora es todo lo contrario, vive para ello. Y expe-rimentar en Madrid su primer Orgullo LGTB elpasado julio, además mundial, supuso una expe-riencia especial. “En Perú no se celebra como
aquí, ni mucho menos. La situación para el
colectivo es más complicada, ni siquiera
están legalizadas las uniones civiles [paraparejas del mismo sexo]. Falta respeto, y tener
la mente más abierta”. Está muy mentalizadaen que todos los peruanos deben avanzar a una,para luchar contra la homofobia y el machismo.
“Quienes lo vemos todo claro debemos con-
tribuir a educar a aquellos que no lo entien-
den. No creo que haya que pelear contra
ellos, sino enseñarles”.
{ EL ÁLBUM DANZA ANIMAL
ESTÁ DISPONIBLE EN TIENDAS Y EN
PLATAFORMAS DIGITALES }

Pizpireta, educada y ambiciosa. Es lo quetransmite la joven artista peruana Aniade primeras cuando la tienes enfrente. Supadre es el músico Fahed Mitre, de extensa tra-yectoria y gran reputación, así que no es deextrañar que confiese haber mamado este artedesde bien pequeñita. “Mi papá siempre me
cantaba con la guitarra, y mi mamáme ponía
vídeos de conciertos que le gustaban a ella”.¿Cuáles eran sus preferidos? “Los de
Backstreet Boys, los amo”. Lógico que comen-zase a organizar sus propios shows desde niña,con sus hermanos y sus primos. “Crecí sabien-
do que iba a dedicarme a la industria del
entretenimiento”.Su madre, en un discreto segundo plano,graba a Ania para documentar su primera girapromocional por España, que incluyó una multi-tudinaria actuación en el WorldPride de Madrid.Ella es su otro gran pilar, gran responsable deque su primer álbum, Danza animal, sea ya unarealidad. Marisol Martínez, ex Miss Perú, decidióinscribir a su hija en La Voz Perú para que fun-cionara como tratamiento de shock frente a latimidez de Ania, que en la adolescencia comenzóa desarrollar un cierto pánico escénico, incom-patible con sus ambiciones. “Me echaron rápi-

[ M Ú S I C A ]

Esta joven promesa del electropop llega desde
Perú con una propuesta fresca y adictiva, y con
ganas de comerse el mundo. Tras actuar en el

WorldPride de Madrid, Ania continúa seduciendo
con su primer álbum, Danza animal.

ENTREVISTA AGUSTÍN GÓMEZ CASCALES

ANIA SOLOQUIERE
CANTAR

EN PERÚ LA
SITUACIÓN
PARA EL

COLECTIVO
LGTB ES MÁS
COMPLICADA

““
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ORTODONCIA INVISIBLE / IMPLANTES / CARILLAS
DEPILACIÓN LÁSER

HIFU: ULTRASONIC THERAPY
(MÁQUINA ULTRASÓNICA CONCENTRADA HIFU CROQUER)

EFECTO LIFTING INMEDIATO Y SIN CIRUGÍA

REVISIÓN & DIAGNÓSTICO GRATUITOS
FINANCIAMOS TU TRATAMIENTO DENTAL EN CÓMODOS

PLAZOS SIN INTERESES / HASTA 48 MESES

TE REGALAMOS UNA SESIÓN DE MÁQUINA FACIAL O CORPORAL PRESENTANDO ESTE CUPÓN
*SESIÓN TOTALMENTE GRATIS SOLO CON CITA PREVIA. PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE.

DR. ALEJANDRO
CROQUER



DATOS PERSONALES

1. NOMBRE COMPLETO.JEDET SÁNCHEZ IZQUIERDO.2. EDAD.25 AÑOS.3. NACIONALIDAD.ESPAÑOLA.4. LUGAR DE RESIDENCIA.MADRID.5. TUS REDES SOCIALES.INSTAGRAM: @JEDET_TWITTER: @KINGJEDET_YOUTUBE: KING JEDET6. ESTADO CIVIL.NECESITO FOLLAR YA.7. PROFESIÓN.HAGO VÍDEOS PARA YOUTUBE, CANTO,ESCRIBO...8. DEFÍNETE EN TRES PALABRAS.UN PUTO DESASTRE.

26. ¿QUÉ CLICHÉ RELACIONADO CONTI-
GO DETESTAS QUE SE USE?Me la suda lo que piensen sobre mí. Mi psicólogome está llevando por el buen camino.
27. SI TE DICEN ‘YOUTUBERA’ RESPON-
DES...Next.
28. ¿EL PEOR INSULTO QUE TE HAN
HECHO?“Tus labios parecen naturales”.
29. ¿Y EL MAYOR HALAGO?“Gracias a ti me he atrevido a ser quien realmentesoy”.
30. ¿ASPIRAS A SER REFERENTE DE
ALGO?No, aspiro a divertirme haciendo lo que me dé lagana en cada momento. Sin tener en cuenta lo queesperen o quieran de mí los demás.
31. ¿TE GUSTARÍA QUE EXISTIESE UN
GÉNERO NEUTRO PARA DEFINIRTE?Ya existe un género neutro ¿no? Eso tengo entendi-do. No lo sé, pero lo paso fatal en los baños públi-cos, por ejemplo.
32. ¿QUÉ TE PARECE QUE SE BORREN
CADA VEZ MÁS LAS FRONTERAS TRADI-
CIONALES ENTRE LO MASCULINO Y LO
FEMENINO?Muy necesario, pero la sociedad es muy machista yrepudia lo femenino. Aún queda mucho por hacer.
33. ¿VA EN SERIO TU CARRERA MUSICAL?Amo hacer música, pero nunca me tomo nada enserio. Hago las cosas que me interesan por gusto ysin un objetivo más allá que el de divertirme.
34. REINAS, CON MS NINA, HA SIDO UN
HIT UNDERGROUND DEL VERANO. ¿LA
MAYOR ALEGRÍA QUE TE HA DADO?Me pone muy feliz cuando me envían vídeos depeques cantándola o bailándola.
35. CON MENTIRAS, JUNTO A LA FAVI,
CAMBIAS DE REGISTRO. ¿APUESTAS POR
LA VERSATILIDAD EN LA MÚSICA?Se me da fatal lo de definirme..., me gusta probarcosas nuevas. Con esta canción no pensé “tengoque cambiar de género”, escuché la base, meencantó y me puse a escribir la letra. Ni siquiera séa qué género pertenece Mentiras, pero estoy muyfeliz con el resultado.
36. EN TWITTER LA LÍAS MUCHO. ¿TE
ARREPIENTES A VECES DE LO QUE
ESCRIBES?Sí, y cuando me equivoco pido disculpas. No soyuna persona perfecta, aprendo a diario. Parece queno puedo tener gustos u opiniones distintas porestar expuesto.
37. TE CONFIESAS ESCLAVX...De mi móvil y del dinero.
38. UN DESEO PARA LA COMUNIDAD
LGTBI.Hay que dejar de machacarnos y pelearnos entrenosotrxs. Tenemos que unirnos y respetarnos más.
{ EL SINGLE MENTIRAS ESTÁ DISPONIBLE
EN PLATAFORMAS DIGITALES. LEE EL
REPORTAJE COMPLETO EN SHANGAY.COM }

TEST

1. UN SUEÑO.Tener en la cuenta bancaria lo mismo que KimKardashian.
2. UNA PESADILLA.El láser.
3. UN DEFECTO.Mi impuntualidad crónica.
4. UN SECRETO INDISCRETO.Una vez hablé sobre maquillaje con CristianoRonaldo.
5. UNA PERVERSIÓN.Me encantaría que me invitasen a una orgía.
6. ¿QUÉ TE DA MIEDO?No ser capaz de disfrutar del proceso de las cosaspor tener el foco demasiado puesto en la meta.
7. PREFIERES DORMIR:a) solxb) acompañadxDepende del día.
8. VIVES:a) al día (pero apuntando hacia donde quiero llegar)b) con cierta perspectiva de futuro
9. UNA PARTE DE TU CUERPO.Me encantan mis manos.
10. ÚLTIMA VEZ QUE FUISTE AL TEATRO.En junio, a ver El gran mercado, dirigida por JuanCarlos Corazza.
11. UNA PELÍCULA.
Mommy, de Xavier Dolan.
12. UN LIBRO.
Mi suicidio, de Henri Roorda.
13. UN DISCO.
Back To Black, de Amy Winehouse.
14. UNA CANCIÓN.
Born To Die, de Lana del Rey.
15. UN ÍDOLO.Mi yaya.
16. UN DJ.Paris Hilton.
17. UN CLUB.Amnesia (Ibiza).
18. UNA DROGA.El ácido hialurónico.
19. EL EMOJI QUE MÁS USAS.La corona de rey/reina, el corazón con destellos yla rosa roja.
20. LA WEB QUE MÁS VISITAS.lohan.4fans.net
21. UNA SERIE.
Xena: la princesa guerrera.
22. UNA DIVA QUE ADORES.Amy Winehouse. Me apasiona tanto su músicacomo su vida personal. La echo de menos.
23. UNA DIVA QUE NO SOPORTES.¿Taylor Swift? Ni siquiera la considero una diva,me parece 0% natural.
24. UNA CIUDAD.El amor de mi vida es Madrid.
25. ¿HAS TENIDO ALGUNA EXPERIENCIA
HOMOSEXUAL?Bueno, me he liado con chicas, pero no he llegado atener sexo... ¡Así que no!

[ M Ú S I C A ]
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KING JEDET
DENTRO DE LA COMUNIDAD
LGTBI TENEMOS QUE DEJAR

DE MACHACARNOS Y
RESPETARNOS MÁS

Cuesta ponerle etiquetas ni género, porque no
quiere encajar en categorías predetermina-
das, y hace bien. Estrella de las redes y artista
multimedia, defiende su derecho a mostrarse
como quiera, a decir lo primero que le pasa

por la cabeza... y a cantar con quien le parezca.
ENTREVISTA AGUSTÍN G. CASCALES FOTO @DVARJAK

““

FREAK EXPRESS



FIFTH
HARMONY“FIFTHHARMONY”

(SIMCO/EPIC/SONY)

Cuando lo suyo –si no hubiese una
marca registrada de por medio– hubiese
sido que este álbum supusiese el debut de
Fourth Harmony, tras la espantada de
Camila Cabello, el tercer álbum del ahora
cuarteto no despeja ninguna incógnita, ni
revela tampoco un esfuerzo por desmar-
carse en cierta medida del pasado y dar
un paso firme por parte de las chicas.
Sabemos de sobra que la vida media de
una girl band es limitada, y todo apunta a
que en el momento en que sus componen-
tes puedan rescindir el contrato que las
ata, Fifth Harmony desaparecerá. ¿Por qué
no aprovechan, por ejemplo, el drama de
Lauren, que nunca ha ocultado el malestar
que le genera formar parte del grupo,
para inyectar de verdad alguna de sus
baladas? ¿Por qué un primer single como
Down, descafeinada continuación de Work
From Home? De manera que el álbum
transcurre entre canciones previsible-
mente picantonas, como Sauced Up o He
Like That, sucedáneos tropicalistas como
Make You Mad y –supuestas– baladas tan
poco emotivas como Angel y Lonely Night.
Por cierto, Angel es sin duda el intento
más descarado de intentar que Fifth
Harmony suenen como Destiny’s Child, y
no, no ha salido bien. Suerte que Don’t Say
You Love Me sube el nivel medio, porque
tras ella está el compositor y productor
Ian Kirkpatrik, responsable de algunos de
los mejores hits pop de este 2017, inclui-
dos Bad Liar de Selena Gomez y New Rules
de Dua Lipa. Don’t Say You Love Me no es
tan buena como estas dos, pero sí respira
una contemporaneidad que al resto de
este –breve– álbum le falta. ¿Y qué sentido
tiene una girl band si no capta la esencia
del momento que vive? Es una pregunta
que los responsables del grupo se tendrán
que plantear si quieren que las cuatro lle-
guen a grabar un cuarto álbum.

AGUSTÍN GÓMEZ CASCALES

KESHA“RAINBOW”
(KEMOSABE/SONY)No cabe duda de que elmayor acto de rebeldíaposible en el pop actual esalejarse de las bases pro-gramadas, los ritmos bai-lables y una actitud hiper-sexualizada. Es lo que hahecho Kesha una vezsuperado el dramáticoparón forzoso que casiacaba con su carrera y susalud emocional. De modoque para el disco en queplasma su catarsis ha gira-do dramáticamente haciacierta desnudez acústicaque contribuye a que suscanciones brillen como nolo habían hecho antes.Vista su fuerza interpreta-tiva, no se explican losdúos con Dolly Parton oEagles of Death Metal, queresultan poco creíbles. Poruna vez, debía haber lleva-do hasta el final la premi-sa de mejor sola queacompañada, por buenaque sea la compañía.

MELANIE
TRIGUEROS

GRIZZLY
BEAR“PAINTEDRUINS”

(RCA/SONY)Utilizando como vehículobásico el synth pop dearomas británicos de losprimeros 80, aunque pasa-do por el filtro del rockindie que ellos han mama-do, y cultivado siempre,desde Brooklyn, GryzzlyBear sorprenden muyagradablemente con unálbum que desprende unaroma decadente que teva impregnando según loescuchas. Por momentos,da la sensación –como sieso fuera posible– de estarescuchando a XTC produ-cidos por Blood Orange.Un álbum dominado por elmedio tiempo, con algúnguiño ‘beatlesco’, como en
Aquarius, que merece lapena escuchar de princi-pio a fin del tirón, paraque te atrape de verdad.

IVÁN
SALCEDO

DALEY“THESPECTRUM”
(DALEY/BMG)Siguen siendo una rara

avis los artistas blancosque cultivan el r’n’b. Yresulta innecesario, obvia-mente, juzgar a un cantan-te por el color de su piel.Porque es evidente que elbritánico Daley lleva lamúsica que cultiva en lasvenas. Tres años le ha cos-tado lanzar su segundodisco y, superado el factorsorpresa del primero –conclásicos instantáneoscomo Look Up–, este seantoja un paso en excesosobre seguro. Como sisufriese el ‘síndromeJessie Ware’. Baladistaimpecable, como demues-tra en Selfish o Temple, seatreve a emular al Princede los primeros 90 en lafunky –y simpática–
Sympathy, y sale peorparado cuando se acercaal blues en The Only One.Un plus contar con JillScott en el primer singlede un álbum correcto, delque cabía esperar más.

A.G.C.

ANNA OF
THE NORTH“LOVERS”

(DIFFERENT/PIAS IBERIA)Si en su momento fueAnnie nuestra artistanoruega favorita, pareceque ha llegado la hora depasarle el testigo a Annaof the North, cuyo hypelleva creciendo imparabledesde hace un tiempo–colaboración con Tyler,The Creator incluida–.Justificado a juzgar por suálbum de debut, que hacreado junto al músicoBrady Daniell-Smith, unsofisticado ejercicio dedream pop en torno alamor y al desamor queincluye canciones ya cono-cidas, como Someone, quesuena a Berlin cuando losprodujo Moroder, y Fire,singles impecables. Suapuesta por abrirse encanal a base de pop de ins-piración ochentera funcio-na, entre otras cosas, por-que su voz tiene más mati-ces de los que se le podíapresuponer. Y enamora.
A.G.C.
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HERCULES AND
LOVE AFFAIR“OMNION”

(BMG)Andy Butler ha sabido vehicular su pasión porel house noventero de manera ejemplar en suproyecto Hercules and Love Affair. Porque ensus discos no solo apuesta por recuperar lavertiente hedonista inherente al género, tam-bién lo ha convertido en vehículo de activismoLGTB e incluso en herramienta confesional.Álbum a álbum, ha ido apostando por incorpo-rar a vocalistas que podían ayudarle a transmi-tir sus mensajes, por personales que fuesen. Enesta ocasión, huye de nuevo de la obviedad alapostar por invitados como el cantante TheHorrors Faris Badwan. E incorpora al álbum sureciente recaída en las drogas y posterior reha-bilitación (My Curse and Cure). Pero evita entodo momento el mal rollo y la autocompasión,todo un acierto. Si Rejoice o Wildchild son nue-vos ejemplos de su habilidad para componerartefactos megabailables, cortes como el que leda título abre nuevos caminos para Butler.Todos atractivos, por cierto.
KENNY BEAT

1
ANNA OF THE

NORTH
“LOVERS”

2
HERCULES

& LOVE AFFAIR
“OMNION”

3
LUNICE
“CCCLX”

4
MAYA JANES

COLES
“TAKE FLIGHT”

5
KELELA

“TAKE ME APART”

6
ODESZA

“A MOMENT APART”

7
OSCAR AND
THE WOLF

“INFINITY”

8
CHANTÉ MOORE

“THE RISE OF THE
PHOENIX”

9
DALEY

“THE SPECTRUM”

10
FIFTH HARMONY

“FIFTH HARMONY”
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KING JEDET FEAT. LA FAVI“MENTIRAS ”Celebremos que hay un pop urbano en español que empieza a salir del underground y que proponecosas mucho más interesantes que el reguetón y el pop latino que arrasa en nuestras listas. Y cele-bremos doblemente que, tras ese hit viral que ha sido Reinas, King Jedet cambie de registro con
Mentiras, donde se mide con Natalia García, La Favi, criada en San Francisco pero de orígenes espa-ñoles. Ambos han dado la vuelta a muchos estereotipos heteronormativos, y empastan de maravillaen esta balada que propone un perreo contenido a lo Antes de morirme. Un sorpresón.

RHYE“SUMMER DAYS”(ROOSEVELT RMX)Cuatro años han pasado desde elálbum debut de Rhye, Woman, unaagradable sorpresa por su manerade reinventar la herencias de maes-tros del soul-pop como Sade. Seavecina, por fin, nuevo disco, y demomento han avanzado Please y
Summer Days. Cuya versión remez-clada por el nuevo enfant terribledel nu disco, Roosevelt, resulta másapetecible y lograda que la original.Con un groove contagioso que con-trasta con el espíritu pausado de lapropuesta original, es un triunfopara Rhye –aquí más cerca de Haimque nunca– y para Roosevelt, claro.Una canción perfecta para disfrutarlos últimos días de verano, porqueese contraste de buen rollo ymelancolía que destila no puedevenir más al pelo.

S’EXPRESS“THEME FROMS’EXPRESS”¿Puede que se avecine un revivaldel acid house? Ojalá, porque pocosestilos electrónicos han dado tantojuego en las tres últimas décadas ala hora de celebrar el hedonismoen la pista de baile. Uno de susgrandes himnos fue, indiscutible-mente, Theme from S’Express, fir-mado en 1988 por S’Express, elproyecto de Mark Moore y PascalGabriel, que con esta canción con-quistaron el planeta. Todo un festi-val de samples y de divineo negroque regresa ahora con nuevosremixes, propiciados por el polifa-cético Jamie Jones. Para superar laresaca de celebración de los 100lanzamientos en su sello HotCreations, ha comisionado nuevasremezclas del clásico, que suenanestupendamente. Los consolidadosTuff City Kids apuestan por revestirel original de una producciónhouse noventera al estilo neoyor-quino que le sienta de maravilla aloriginal, y que nos trae a la memo-ria el sonido de los ya desapareci-dos Azari & III. El DJ y productorgriego Detlef da prioridad al ritmo,conserva partes reconocibles de laoriginal casi sin alterar y se sumer-ge en el acid house de manual.Sorprende menos su remix, aunquetendrá mejor cabida en muchosclubs de electrónica que no esténtan centrados en el house. Tanto siconoces la original como si no,merece la pena ser disfrutada, ysobre todo bailada, en esta nuevaapuesta de Hot Creations, un selloque rara vez falla.

REEDICIÓN

TAYLOR SWIFT“...READY FOR IT?”¡Taylor rapea! Esta chica es unacaja de sorpresas, y desde luegouna maestra a la hora de vendercada nuevo proyecto. Siemprecuesta un tiempo acostumbrarse asus giros, que se sienten imposta-dos, y la recién estrenada ‘era
Reputation’ no es una excepción.¿Estamos preparados para escu-charla ejercer de bitch vengativa?No queda otra. Tras la muy medio-cre Look What You Made Me Do–mejorada al 100% por el vídeo deJoseph Khan–, ...Ready For It? esbastante mejor, aunque tampocosea para tirar cohetes, dado el per-fil de la superestrella. No deja deser un número de electropop con-vencional, que te imaginas grabadopor cualquier girl band del momen-to (con featuring de Nicki Minaj aser posible), pero funciona.

FRANKIE GOES
TO HOLLYWOOD“WELCOME TO THEPLEASUREDOME”La obra maestra, producida por elgenial Trevor Horn, con que se dioa conocer en 1984 el grupo FrankieGoes to Hollywood, vuelve a serreeditada. Es un disco clave del gaypop ochentero, que nunca está demás revisitar. Y más si llega en unacuidada edición que solo se puedeprepedir en pledgemusic.com, yque estará disponible el próximooctubre. Se lanzarán ediciones físi-cas en vinilo y CD, con textos escri-tos para la ocasión por el reputadoperiodista homosexual Paul Flynn,acompañados de imágenes dememorabilia del archivo del grancoleccionista Ian Peel. Merece lapena celebrar una vez más, 33 añosdespués de su lanzamiento, undisco tan ambicioso como ecléctico,que no solo contiene singles maes-tros como Relax y Two Tribes, cuyaactualidad sorprenderá a quienesdesconozcan el impacto que tuvoen su momento un disco cuyopoder de fascinación es inagotable.

A.G.C.
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DJ MIX

MICHAEL MAYER“DJ-KICKS”Editada hace unos meses, estasesión del veterano Michael Mayermerece no pasar desapercibida, ydesde luego se disfruta más unavez pasado el cálido verano. Porquesu sinuosidad y eclecticismo tienenun punto otoñal, que el alemánborda. Muy interesante cómo pasadel tech-house al electro disco ytermina adentrándose en los terre-nos del trance más agradecido.Encuentra hueco en la parte centralpara introducir cortes vocales tanreconocibles como Honey de CSS,remezclada por él, o Apart, deKasber BjØrke con Sísy Ey, enremix de Prins Thomas. Una mane-ra elegante de transicionar, en unasesión que llama la atención por elespacio que da a cada tema pararespirar, sin ir al corte fácil, bus-cando siempre mantener unaatmósfera que no decae.
KENNY BEAT
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RAFA SPUNKY“TOTAL INFERIORIDAD”No abandona Spunky, ni mucho menos, su trayectoria en solitario, que lleva con mucha más discreción que su trabajo conFangoria. En ocasiones se ven puntos de conexión en la música de ambos proyectos, pero no en esta. Rafa, como hizo en elEP Mitomanía, se ha propuesto seguir rindiendo tributo en su nuevo álbum Mitología a los artistas que más le han inspira-do. Es un single atrevido porque no entra a la primera, y su apuesta por un tono sombrío en clave lo-fi es tan sugerentecomo arisca. Como la historia que cuenta de una relación tóxica, que no es la primera vez que recrea en una canción. Si ledas las oportunidades que merece, te enganchará una canción que lo mismo te recuerda a Kraftwerk en un momento quea Talk Talk, Ultravox, The Style Council o la YMO, aunque desde una producción eminentemente acústica.

1
KING JEDET FEAT. LA FAVI

“MENTIRAS”

2
RHYE

“SUMMER DAYS” (ROOSEVELT REMIX)

3
LUNICE FEAT. LE1F

“DROP DOWN”

4
S’EXPRESS

“THEME FROM S’EXPRESS”
(TUFF CITY KIDS REMIX)

5
SPUNKY

“TOTAL INFERIORIDAD”
(TEENAGE REMIX)

6
TAYLOR SWIFT
“..READY FOR IT?”

7
KELELA

“FRONTLINE”

8
BLBL FEAT. ANA MATRONIC

“I ONLY WANT TO PLEASE YOU”

9
GOLDLINK FEAT. J. SULLIVAN

“MEDITATION”

10
ANNA OF THE NORTH

“FIRE”





SHANGAY: ¿Cuándo debemos
comenzar a preocuparnos por
la caída del cabello?
SVENSON: Cuando encontremosmuchos cabellos en la almohadaal levantarnos, o veamos unasincipientes entradas al mirarnosen el espejo. Es entonces cuandodebemos dar el primer paso parasolucionarlo. El peine, la almoha-da, la ducha y el espejo no nosmienten. Hay que acudir a unexperto capilar que analice elproblema y encuentre la mejorsolución para cada caso. Cuandoempieza a hacerse visible unapérdida importante de cabello esque ya hemos perdido el 50%.
SHANGAY: ¿Es importante la
prevención también en la
salud capilar?
SVENSON: Sí, la prevención esclave para la salud capilar.Actualmente, la continua investi-gación permite ofrecer numerosos tratamientos orien-tados a frenar la caída excesiva del cabello observada atiempo. Además, se pueden complementar con produc-tos de higiene capilar y aparatología, e incluso conmedicamentos como Minoxidil o Finasteride.

SHANGAY: ¿Cuál es la principal causa de la caída del
cabello en los hombres?
SVENSON: La causa principal es la genética. El 90% delos hombres mayores de 21 años la sufren, y se hacevisible sobre todo en la zona de las entradas y la coro-nilla.
SHANGAY: Entonces, ¿si un padre es calvo, el hijo
también lo será?
SVENSON: No necesariamente, pero sí podemos teneruna tendencia genética a la pérdida de cabello. Graciasa la continua investigación, cada vez existen más trata-mientos que alargan la vida de nuestros cabellos yretrasan los efectos de la posible calvicie.
SHANGAY: ¿Existe alguna solución definitiva para la
alopecia?
SVENSON: Sí, el microinjerto es la técnica quirúrgicamás avanzada actualmente, ysu demanda se ha triplicadoen los últimos años. Ofreceuna solución permanente, yaque se extrae el propio cabe-llo del paciente y se implantaen la zona receptora en lamisma dirección y ángulo quelos cabellos originales.

SHANGAY: ¿A qué se debe
este aumento de la deman-
da?
SVENSON: A que los resulta-dos son cada vez más natura-les y al gran número de cele-bridades que se han someti-do a microinjertos en los últi-mos años. La visibilidad decasos reales de políticos,deportistas o famosos que sehan sometido a esta interven-ción, tanto en España comoen otros países, ofrece muchaconfianza a los pacientes, y haayudado a impulsar aún másesta técnica.

{ CONSULTA Y
DIAGNÓSTICO GRATUITOS.
CENTROS EN TODA ESPAÑA. MÁS INFO:
TELÉFONO 900 100 246 Y WWW.SVENSON.ES }

AANNTTEESS

DDEESSPPUUÉÉSS

CASO REAL 8 MESES
DESPUÉS DE LA

INTERVENCIÓN DE
MICROINJERTO
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La prevención, un diagnóstico correcto y
las soluciones más innovadoras son
fundamentales para solucionar los
problemas capilares. Svenson responde
a las dudas más frecuentes respecto a la
alopecia y los remedios que existen.

RECUPERATU IMAGEN CON
SVENSON

CUANDO EMPIEZA A
HACERSE VISIBLE
UNA PÉRDIDA

IMPORTANTE DE
CABELLO, YA HEMOS
PERDIDO EL 50%
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Lipofit4D es una técnica de liposucciónbasada en ultrasonidos de última genera-ción, que respeta la integridad de las célu-las de la grasa y permite así su utilización, eneste caso para modelar la musculatura delpaciente. Además, la tecnología de ultrasonidosfavorece la retracción de la piel tras la operacióny ayuda a coagular los vasos, disminuyendo elsangrado y acelerando así el proceso de recupe-ración. Una vez recuperada y emulsionada la grasa,el equipo de los doctores Tintoré Brasó la inyec-ta en la musculatura mediante cánulas de 3 milí-metros y va definiendo la forma del músculo conunos resultados permanentes porque, comoexplica Cristina Brasó, “el organismo solo
reabsorbe entre un 10 y un 15% de la grasa;
el resto pasa a formar parte del músculo”.Tras la intervención, el equipo de Tintoré Brasóderiva al paciente al área de Body Coach que,dirigida por el Dr. Luis Perea, se ocupa de dirigirlos nuevos hábitos de nutrición y ejercicio físicoque le permitirán mantener y mejorar su cuerpoy su calidad de vida.Esculpir un cuerpo atlético a partir de lagrasa extraída mediante una liposucción, algoque hasta hace poco tiempo parecía de cienciaficción, es hoy posible gracias a esta técnica que

los doctores Xavier Tintoré y Cristina Brasó lle-van a cabo desde hace tres años.Es apta para cualquier persona que nopadezca obesidad o un sobrepeso severo, y sebasa en el uso de ultrasonidos de baja potenciay alta frecuencia que permiten disgregar losacúmulos de grasa sin destruir las células, lo quefacilita posteriormente que sean inyectadas enel tejido del paciente para definir y modelar sumusculatura. Literalmente, el trabajo de TintoréBrasó es el de esculpir un cuerpo. El objetivo final de la intervención y de suposterior seguimiento a través de nuevos hábi-tos de vida es resolver el problema del pacientecon su cuerpo, y lograr que se sienta a gusto conél. Xavier Tintoré explica que cuidar la vertienteartística es básico en todas las intervenciones ytécnicas de cirugía estética: “Hay
que saber cuidar y respetar las
proporciones y hasta el más
mínimo detalle en los brazos, el
pecho, la mama… No basta con
ser hábil en el quirófano, sino
también tener ese sentido esté-
tico”. Su colega Cristina Brasóañade que esa habilidad puedemejorarse con el tiempo. “En la
vida todo se aprende, pero a
veces tienes más o menos facili-
dad para lograrlo. A esa volun-
tad de hacer las cosas bien hay
que añadir el interés que pones
en cada operación. Somos muy
perfeccionistas y no damos por
finalizada la intervención hasta
que estamos convencidos del
resultado y, sobre todo, de que
este será el que el paciente
espera”. Esa es otra de sus venta-jas: trabajan juntos en el quirófa-no. “Creo que es muy importan-
te el hecho de ser hombre y
mujer en el quirófano, ya que
tenemos dos formas diferentes
de ver las cosas que mejoran el
resultado final, y se comple-
mentan muy bien”, explicaCristina. “De alguna manera,
resulta una ventaja tener una
segunda opinión dentro del qui-
rófano, algo que no solo es
importante a nivel médico o
quirúrgico, sino que nos ayuda
a tener una visión más amplia

que encaja perfectamente con la filosofía
holística de todo el tratamiento”, añadeXavier Tintoré, convencido de que las ventajasde una intervención a cuatro manos beneficiatanto al paciente como al resultado final. Lipofit4D ha marcado un antes y un despuésen sus carreras. Parte del secreto de ese cambioradica en que “por regla general, la liposuc-
ción venía a ser el punto final de un trata-
miento para las personas que no estaban
satisfechas con su cuerpo. Sin embargo,
ahora la operación es el principio; a partir de
la consecución de un cuerpo atlético se
impulsan una serie de cambios en los hábi-
tos de vida del paciente, que ve en el mante-
nimiento de su nuevo físico un estímulo para
mejorar”, explica Xavier Tintoré.
{ WWW.TINTOREBRASO.COM }
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A cuatro manos. Así trabajan los doctores Xavier Tintoré y
Cristina Brasó. Su método, Lipofit4D, es mucho más que un
procedimiento médico para conseguir tener el físico que
siempre has soñado: es una técnica revolucionaria que va
mucho más allá del quirófano. La cirugía plástica masculina

ha cambiado por completo. Y tu vida, también.
TEXTO DAVID BOSCO

TINTORÉ BRASÓESCULTORES DE CUERPOS
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LA OPERACIÓN ES
SOLO EL PRINCIPIO
Lipofit4D es una técnica de última
generación con resultados
asombrosos. Pero para los doctores
Xavier Tintoré y Cristina Brasó es
solo el principio de una nueva vida,
en la que te enseñan nuevos hábitos
de nutrición y de ejercicio. 

⌃

T I N T O R É  B R A S Ó  P A R A  S H A N G A Y

EN 
BUENAS
MANOS
El equipo de
Tintoré Brasó,
dirigido por los
cirujanos Xavier
Tintoré y Cristina
Brasó, ha
revolucionado la
cirugía estética
masculina a partir
de un método
donde la
intervención no
es el final del
proceso, sino el
principio de una
nueva –y sana–
vida para sus
clientes. La idea
es que los
resultados
logrados se
mantengan en el
tiempo, con un
procedimiento en
el que la
tecnología y los
sanos hábitos de
vida sean los
verdaderos
protagonistas.

⌃





Habrás oído decir cientos de veces aquello de que la son-risa es el reflejo del alma, y no puede ser más cierto.Suele ser lo esencial con lo que se queda una persona, loque causa esa primera impresión que tanto nos preocupa. Poreso, al igual que intentamos mantener nuestro cuerpo en formadurante todo el año, nuestra dentadura debe estar a la altura.Tras unos meses de vacaciones, en los que puede que hayasdado una pequeña tregua a estos cuidados, septiembre llegapara volver a poner nuestra rutina en marcha. Y qué mejormanera de comenzar que cuidando este preciado ‘reflejo’ quetanto debemos valorar.En Clínica Croquer tienen todo lo que necesitas para sacar tumejor sonrisa. Disponen de instalaciones modernas, facilitan lafinanciación sin intereses y lo más importante, cuentan con unequipo formado y amable. Todo ello en pleno centro de Madrid.Uno de los tratamientos más solicitados en la clínica son losimplantes dentales. El Dr. Alejandro Croquer, quien hará que tesientas como en tu propia casa, es el encargado de realizar esteproceso en el que las raíces artificiales del diente implantadoson colocadas en su hueso maxilar –o mandibular– para susti-tuir un diente o grupo de dientes faltante. Estos implantes den-tales sirven para sustituir un diente, un grupo de ellos, o inclusola boca entera, a causa de su pérdida por caries, infección, acci-dente u otros motivos. Además, los nuevos dientes están fabri-cados con materiales biocompatibles que no producen reacciónde rechazo y facilitan su unión al hueso. Desde Clínica Croquerconsiguen que, en tres sencillos pasos, logres rehabilitar funcio-nal y estéticamente tu dentadura, para que puedas volver delverano brillando como nunca.Pero en la clínica disponen de muchos más tratamientos, dehecho, el Dr. Croquer también es especialista en realizar carillassin tallar el diente natural. Una alternativa mucho menos invasi-va a las carillas de porcelana tradicionales, con la que se eliminala anestesia local de todo el proceso, haciéndolo más agradabley confortable para el paciente.
{ LA CLÍNICA CROQUER ESTÁ EN LA C/CARRANZA, 8
DE MADRID. MÁS INFO EN CLINICACROQUER.ES }

BELLEZA CLÍNICA
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[ B E L L E Z A ]

Las vacaciones han terminado, pero aún puedes
permitirte un último capricho. Porque no hay

mejor manera de volver a la rutina que sacando lo
mejor de ti, y una gran sonrisa es esencial para
conseguirlo. Sabemos quién puede ayudarte.

TEXTO JAVIER AZA

SACA TU MEJOR
SONRISA

EN
BUENAS
MANOS
El Dr. Alejandro
Croquer es el
Director Médico
de la clínica, pero
lejos de guardar
distancia, está
encima del
paciente para
hacer que
cualquier
tratamiento sea
una experiencia
lo más agradable
posible. Junto a
él, varias
profesionales
forman el equipo
de Clínica
Croquer, donde
podrás disponer
de los
tratamientos más
avanzados en
ortodoncia y
endodoncia.

⌃

N E W S

TÉCNICAS DE
VANGUARDIA

Rodeado de una atmósfera relajada y discre-
ta, en los gabinetes médico-estéticos que
atienden las doctoras Espallargas y Guallar
podrás encontrar la solución adecuada para
cualquier problema que quieras resolver.
Desde nutrir tu piel con ácido hialurónico,
una incipiente calvicie, una papada promi-
nente o unos cuantos michelines, tienen
solución con unos cuantos pinchazos y apa-
ratología de última generación. Como espe-
cialistas en diagnóstico, solo tienes que con-
certar cita para que en la primera visita. Cita
previa en todos los centros 646 341 759
(www.draespallargas.com) 

CENTROS ÚNICO

PLENA
SEGURIDAD

Da mucha confianza cuando
acudes a un centro de medicina
estética que te aseguren total
tranquilidad. Es lo que sucede en
Centros Único, que te ofrecen un
compromiso de calidad único en
sus tratamientos láser, basado
en la experiencia de más de 20
años en el sector que les avala.
Con un control médico continua-
do para reforzar la seguridad y
eficacia de sus tratamientos.
(www.centrosunico.com) 





[ A R T E  ]
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Un buen número de exposiciones por toda
España, en todo tipo de espacios, algunos de lo
más singulares, vienen a certificar que el arte
hoy busca historias y estéticas alejadas de
cualquier canon: aquello que es, fue y será

inaudito, extravagante, marginal, desviado... y
por eso mismo, más interesante.
TEXTOS GUILLERMO ESPINOSA

DESVIACIONES EXTRAVAGANTES

MÁLAGA[LA TÉRMICA]El primer Festival Cultura Basura ins-titucionaliza, al fin, las opciones másbizarras de la cultura actual. Contarácon la presencia del impagable cine-asta underground John Waters y char-las a cargo de Jordi Costa, Nazario,Alaska o Valeria Vegas, además desesiones musicales de, por ejemplo,King Jedet, o una exposición comisa-riada por Topacio Fresh bajo el sono-ro título de Bad Taste, con un nutridogrupo de artistas: el aclamado BruceLaBruce o figuras pop españolas tandistintas como Fabio MacNamara o elpintor pop irónico Cristóbal Tabares.Dos días de cultura en modo whooper:rápida, saciante y sin prejuicios. 
7 y 8 de octubre
Avenida Los Guindos, 48
www.latermicamalaga.com

MADRID[LA FÁBRICA]Oportunidad única para acercarse ala obra fotográfica, esquinada eintensa, de Gonzalo Juanes, pioneroespañol en el uso del color, que llevóa la fotografía nacional a la moderni-dad, divulgando lo que fuera hacíagente como William Klein o IrvingPenn. Fotografiando la ciudad obreraen la que vivió, Gijón, y también a susgentes, terminó por retratar la men-talidad de una época, limándola a tra-vés de sus propias y desgarradasemociones. Imágenes que aún asom-bran por su osadía irreverente en lacomposición, y por una narrativanada complaciente y arrebatadamen-te personal.
A partir del 14 de septiembre
C/Alameda, 9
www.lafabrica.com

BARCELONA[BOMBÓN PROJECTS]Una nueva galería a la que echarle elojo en Barcelona, que además presen-ta un proyecto muy sugerente. Es eldiálogo entre un joven pintor emer-gente, Aldo Urbano, enormementedotado para el sesgo poético, con unmito de la marginalidad artística cata-lana, Josep Maria Sucre, autodidacta,criminalista de oficio, poeta, crítico,agitador cultural y, finalmente, pintorde la segunda oleada vanguardista.Una figura que estuvo en el ajo detodo lo que aconteció culturalmenteen Barcelona hasta los sesenta, cuan-do falleció, y que merece ser rescata-do del olvido por lo que tiene de rara
avis oscura.
Hasta el 22 de septiembre
C/Trafalgar, 45
www.bombonprojects.com

MADRID[BERNAL ESPACIO]Una galería itinerante, que funcionacomo pop-up artística, nos trae una delas obras cumbres de la renovaciónfotográfica. Con su serie The
Americans (1958), Robert Frank vinoa destrozar lo que se presuponía quetenía que ser el arte fotográfico. Estaexposición parte de la edición japone-sa de los contactos de sus negativos,que se exponen tal cual, sin el trabajoeditor del fotógrafo, componiendo unfresco contemporáneo de la realidadvista desde otro ángulo, cualquieramenos el convencional.
Del 6 al 30 de septiembre
C/Lope de Vega, 17
www.bernalespacio.com

PALMA DE
MALLORCA[CASAL SOLLERIC]Un escaparate a la calle, que llevabados años cerrado como proyecto yque la institución, de la mano de sucreador Tolo Cañellas, retoma paraofrecer instalaciones temporales site

specific. La primera la acaba de inau-gurar Andrés Senra, con Rosa Winkel,un proyecto que habla de triángulosrosas. Los del feminismo, los que elnazismo impuso a los homosexuales,pero también el signo de la divinidad,el ojo de Ra o el símbolo utilizado porlos activistas del Act Up neoyorquinocon la llegada del sida. Todo esto resu-me Senra, a través de un neón mini-malista en el que se reconoce tanto elinstrumento de control como la evi-dencia de un amor disidente.
Hasta el 14 de septiembre
Box 27. Passeig del Born, 27
casalsolleric.palma.cat

MADRID[LA FRESH GALLERY]Aunque Pedro Almodóvar habíaexpuesto alguna vez las fotografíasque toma ocasionalmente, sobre todode sus personalísimos diarios derodaje, nunca antes había exhibidoalgo que él mismo reconoce como for-tuito. Según cuenta, para huir deltedio de la pasada Semana Santa,comenzó a disparar fotos a objetosque tenía en casa, sin trípode y conluz natural. El resultado, que definecomo mezcla de frenesí y emoción,son bodegones donde su universoestético –en clave posmoderna y conlos colores llamativos de suspelículas– se muestra en toda su inti-midad, y de forma puramente plástica,sin premeditación. 
A partir del 21 de septiembre
C/Conde de Aranda, 5
www.lafreshgallery.com

SANTIAGO DE
COMPOSTELA[CGAC]

Bañistas: Fotografías encontradas
1880-1963 es una colección de imáge-nes de chicos semidesnudos, en trajede baño, de diferentes épocas y condistintas formas de relacionarse conla naturaleza... y entre ellos. El profe-sor Xosé Manuel Buxán Bran actúacomo comisario, coleccionista y artis-ta desplegando un material encontra-do, recopilado y anónimo, que permi-te distanciarnos de la omnipresencia ybanalidad de las imágenes que todostomamos hoy. Las sugerencias quevan apareciendo en la forma de mos-trarlas terminan por redondear unproyecto que vindica tanto la bellezamasculina fuera de canon como lagrandiosa ingenuidad de la miradaamateur.
Hasta el 15 de octubre
Rua Valle Inclán, 2
cgac.xunta.gal

MADRID[FUNDACIÓN BBVA]El último vídeo de Carles Congost hasido producido en el marco del pro-grama de apoyo a la videocreaciónespañola por parte de la FundaciónBBVA, que ha dado un impagableempujón a una disciplina siemprecomplicada para artistas y públicos.
Los motivos del lobo aúna las estéticasy los discursos que han convertido aCongost en uno de los artistas mássingulares del planeta: cultura pop,referencias transversales y emocio-nes transgeneracionales. Que termi-nan por llevarnos a disquisicionesmuy agudas sobre los hechos –estéti-cos, sociales, políticos– que confor-man la cultura y la sociedad de hoy. 
Hasta el 8 de octubre
Paseo de Recoletos, 10
www.fbbva.es
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   www.libroscupula.com

UN VIAJE POR 
LA TRAYECTORIA 
MUSICAL DE UNA 
LEYENDA DEL POP.

INCLUYE MATERIAL INÉDITO

V
eo a un chico guapísimo.
El primer plano de su ros-
tro tiene facciones angulo-
sas pero no secas.
Veintitrés años, veinticua-
tro. La piel es morena sin

excesos. Lleva el pelo corto, rubio, con un
flequillo revuelto que le cae hasta la mitad
de la frente. La barba, de pocos días, está
desarreglada y le da un aire audaz. En los
ojos, como se sabe, está el núcleo de la
belleza. Los tiene de un color azul suave,
transparente en algunas partes, y su
expresión es de desvalimiento: observa lo
que hay frente a sí con un cierto gesto de
éxtasis, entregado a ello, pero la mirada se
le pierde en la indefensión. También los
labios, entreabiertos, reafirman esa mueca
de ternura: parece frágil, bondadoso, sen-
sible.

Abandonamos el primer plano: el chico
está en el Lab.Oratory, un club gay de sexo
berlinés. Solo lleva puestos unos calzonci-
llos rutinarios, poco pecaminosos, que
refuerzan su imagen de mansedumbre. Es
el principio de la madrugada y el local
bulle: trescientos, quinientos hombres de
todas las edades medio desnudos y enre-
dándose en escenas eróticas. El chico está
al pie de un sling en el que hay tumbado
otro chico que le hace insinuaciones, le
llama con un ademán de la mano. El
segundo chico está completamente desnu-
do y se masturba. Acaba de ser penetrado
por un negro gigantesco y quiere ahora
que le penetre el chico frágil. Éste se acer-
ca indeciso, un poco sorprendido –a pesar
de su belleza– de que le reclamen a él para
ese empeño, que después de unos titubeos
emprende entusiasmadamente, sin perder
nunca ese gesto de asombro ante la vida
que le hace memorable.

Llevo muchos años reclamando la vul-
garización gay, pero tal vez ahora, en las
vísperas de la vejez, esté teniendo un arre-
pentimiento. La escena paradójica del
Lab.Oratory –la ternura perversa– y la
lectura del libro de Luis Alegre Elogio de
la homosexualidad me han hecho dudar.
Es verdad que la vida en el filo de la nava-
ja es muy cansada y suele acabar como el
rosario negro de la aurora. Es verdad ade-
más que las vidas ‘desordenadas’ son
siempre un poco subversivas y por lo tanto

encuentran más rechazo social que las
vidas convencionales. Es verdad, en fin,
que la mera biología suele poner las cosas
en su sitio, y por eso era el muchacho frá-
gil, y no yo, quien estaba en la boca del
sling. Pero todas estas objeciones, que son
las que me han hecho predicar tantas
veces para el mundo gay el aurea medio-
critas clásico –la dorada moderación, la
búsqueda del vulgar término medio–, me
van pareciendo ahora impugnables.

Luis Alegre sostiene que los homose-
xuales hemos tenido desde nuestra prime-
ra adolescencia una desventaja terrible
que acaba convirtiéndose enseguida en un
beneficio: nos vemos obligados a pensar y
repensar nuestra identidad, quiénes
somos, por qué somos quienes somos, qué
hay en realidad en nosotros de diferente.
Esa conciencia de nosotros mismos y del
mundo, que un adolescente heterosexual
‘normal’ no tiene, nos permite acercarnos
a la realidad de otra forma. Con menos
prejuicios, con más imaginación, con otra
vitalidad. También con menos miedo y con
una capacidad mayor para correr riesgos.

El chico del Lab.Oratory tal vez acaba-
rá convertido en uno de esos hombres
maduros y añosos que andaban también
por allí masturbándose sin rumbo, solita-
rios, abandonados de todos. La pregunta
que cabe hacerse, como siempre, es de qué
modo merece la vida ser vivida y cómo se
computa la felicidad. Y otra más: ¿debe-
mos los homosexuales buscar la normali-
dad o soñar con el desorden? La perversi-
dad es lo que siempre han dicho que tenía-
mos. La ternura es lo que siempre hemos
reclamado tener. Tal vez la ternura perver-
sa sea el justo término medio que busca-
mos.

LUISGÉ MARTÍN ES ESCRITOR Y
ARTICULISTA. SU ÚLTIMO LIBRO
PUBLICADO ES EL AMOR DEL
REVÉS (ANAGRAMA).

EL TÉRMINO MEDIOPOR LUISGÉ MARTÍN

[ EMOJÍMETRO ][ PLUMA INVITADA ]

TCMS
Qué ganas de que comience
una nueva edición del progra-
ma y nos riamos a carcajada
limpia con la Terremoto de

Alcorcón. 

NARCOS
El actor Alberto Ammann, que
interpreta al líder del cártel de
Cali en la tercera temporada
de Narcos, protagoniza una

escena gay de lo más sensual.

DISNEYLAND PARÍS
Un niño quería cumplir su

sueño de ser la princesa Elsa
de ‘Frozen’ pero el parque

parisimo se lo impidió... Han
tenido que pedir perdón.

AGRESIÓN 
Una pareja gay fue brutalmen-
te agredida por parte de dos

invitados a una boda en
Valencia al grito de

“Maricones, chupapollas”.

EJ JOHNSON
El hijo del jugador de balon-
cesto Magic Johnson, rompe

con cualquier estereotipo aso-
ciado al género demostrando
una arrolladora personalidad.

ROBERTO LEAL
El nuevo presentador de

Operación Triunfo nos produce
un bostezo que no arreglará ni
la Mónica Naranjo más excén-

trica desde el jurado.

RUPAUL’S WERQ 
Pena por las fans de las drags
más mediáticas que, dado el

exitazo de ventas de sus
shows en España, se quedaron
sin entrada, agotadas en horas.

BJORK
Su nuevo single The Gate, es

un motivo más para estar
atentos al nuevo álbum que la
maestra del pop publicará pró-

ximamente.



ARIES
El pobre de tu novio, aunque pone su
mejor empeño, nunca consigue apa-
gar ese ardor follador que tienes per-
manentemente en tu interior. Es hora
de plantearse hacer una llamadita
casual a esa pareja de bomberos tan
liberal que conociste durante las vaca-
ciones. Inténtalo con sus mangueras,
aunque me parece a mí que para apa-
gar tu fuego haría falta todo el cuartel
de bomberos...

TAURO
Llevas una temporada (de apenas seis
o siete años) en la que estás de lo más
apática e inexpresiva, y te confieso sin
pudor que me corroe la duda de si
acaso tu pasado esconderá algún
secreto más turbio que otra cosa. Sin
embargo, este verano ligaste con un
inexperto chavalote que se pensó que
eras guiri de lo poco que hablabas. No
sé, maritora, tal vez seas una de esas
que las mata callando...

GÉMINIS
Tu doble desmadre veraniego (diurno
y nocturno) amenaza con pasar factu-
ra durante estos primeros días de sep-
tiembre. Perdona mi franqueza, queri-
da, pero no me extrañaría nada que
dieras con tus huesos en el hospital, lo
cual, en el fondo, no te iría mal para
descansar un poco. Aunque, cono-
ciéndote, lo más probable es que aca-
baras enredando a algún enfermero
entre los tubos...

CÁNCER
Estás feliz como una lombriz, casi
radiante. Los calores que tanto te han
agobiado se están terminando; bueno,
en realidad lo que se ha terminado
para casi todos son las vacaciones de
verano, que a ti te han ido, como siem-
pre fatal. Pero tú sigue a lo tuyo, mari,
pues te anuncio que este mes vas a
conseguir echar 1’7 polvos. Lo de los
decimales te lo cuento otro día, que
es un poco enrevesado.

LEO
Pobre marileona, estás al borde de un
ataque psico-vaginal. Después de
haber pasado el mes de agosto engan-
chado al Grindr, no has podido echar
ni medio polvo veraniego. Nada te
haría más feliz que un rollete playero,
aunque no consiguieras más que un
magreíllo en un chiringuito o unas cari-
cias a la orilla del mar. Pero no hace
falta ser tan romántica, boba: siempre
nos quedará el bendito cuarto oscuro...

VIRGO
Esa actitud tuya tan distante va a
hacer creer a tus seres queridos (que
cada día te quieren menos, por cierto)
que tienes algún problema serio. Y el
caso es que no lo tienes (si exceptua-
mos el de ser una marica imposible),
pero tu indiferencia ante su preocupa-
ción podría tener graves e impredeci-
bles consecuencias, reina. Reflexiona:
todo el mundo necesita amor, incluso
tú, marigélida...

LIBRA
Los astros anuncian cambios, y a peor,
por supuesto. Tras las desastrosas
vacaciones, tu hartísimo novio te deja-
rá definitivamente, el recorte de plan-
tilla en tu empresa te afectará directa-
mente, una serie de accidentes
domésticos te obligarán a ser acogido
temporalmente en casa de tu madre y
te saldrán almorranas por comerte
tanta cochinada televisiva. Por lo
demás, te irá de maravilla...

ESCORPIO
Se avecinan importantes cambios en
tu vida. Tu sueño de casarte con tu
novio por fin se va a producir. Tu feli-
cidad será plena durante unos días,
pero luego tu madre os hará una ines-
perada visita y nada será como antes.
Además, se van a hacer tan amigas y
van a tener un rollito tan guay que no
podrás soportarlas, y acabarás mar-
chándote de casa.. Tranquila, que no
vas a ser la primera divorciada gay...

SAGITARIO
Estás contentísima, y no porque el
verano haya sido bueno (que sabe-
mos que no te has comido un rosco,
aunque vayas por ahí presumiendo de
tus éxitos), sino por todo el pastón
que te has ahorrado en preservativos,
mari. La verdad es que el presupuesto
era un poquito exagerado, so guarro-
na, pero si no sabes que hacer con los
quinientos pavos que te han sobrado,
a servidora le vendrían de perlas.

CAPRICORNIO
Podrías ser el prototipo perfecto de
gay que se duerme en los laureles... si
alguna vez los hubieras tenido, claro.
El panorama erótico-festivo-
sentimental de la nueva temporada se
presenta tan infame como de costum-
bre. Pero no desesperes, pues existen
posibilidades de un reencuentro con
alguien que fue importante en tu ado-
lescencia. Si hubiera un mínimo de
química, pasa rápido a la física.

ACUARIO
El efecto medusa te ha librado de las
acostumbradas vacaciones a dos
velas. Como eres tan natural y solo te
bañas desnuda, pues el caso es que
un buen día apareció la medusa en
cuestión, cuyo picotazo hizo aumen-
tar notablemente tus escasos atribu-
tos, por lo cual estuviste muy solicita-
do durante dos o tres noches. Ahora
te estás planteando poner un acuario
de medusas en tu bañera...

PISCIS
Tienes que decidirte por uno de los
dos chulos que, milagrosamente, te
ligaste este verano en la playa. Uno
vive cerca, el otro no; uno es tierno, el
otro rudo; uno tiene poca pasta, el
otro menos; uno tiene un gran cora-
zón, el otro un pollón... ¡Marindecisa,
deshoja de una puta vez la margarita,
antes de que acaben enrollándose el
uno con el otro, y vuelvas a quedarte
compuesta y sin polvo!

POR PACO POZAS[ HORRORÓSCOPO ][ DRY MARTÍNEZ ]

SABORES

POR NACHO FRESNO@FRESNOticia

E
stá de moda: ahora tocan
los sabores. Todo va por
modas. Los vinos, los
olores, las ginebras...
Estamos en el turno de
“estos tomates saben a

los que comía de pequeño” o “estos
huevos sí son de verdad”. Sabor,
sabor..., que cantaba Rosario.

Resulta que los que somos ‘mari-
quitas de pueblo’ y toda la vida hemos
comido cosas que iban de la huerta al
plato, tenemos ahora que aguantar que
las que hace unos años eran aprendices
de Sarah Jessica Parker (que comí-
an sándwiches prefabricados mientras
sorbían –sí, sorbían– por las calles
cafés en vasos de cartón; sus imposi-
bles de looks de entonces serían tema
aparte) nos diserten sobre las bonda-
des de los alimentos sanos. Y también
de lo malo que es comer deprisa pro-
ductos de origen desconocido, mientras
te hablan de sabores... ¡Sabor a ti!, te
dan ganas de contestarles recordando
el mítico programa de Ana Rosa
Quintana en Antena 3, por no decir
¡sabor a tu... moreno! [lo de ‘mítico’ va
porque soy fan confeso de la periodista
que, junto a Ana Blanco y Ana
Obregón, forma mi trío de ‘anas’ pre-
ferido de la tele; tres grandes que
sobreviven a tendencias como estas].

Lo único bueno de estas modas
absurdas es que, si no sucumbimos a
ellas de lleno, y las sabemos aprove-
char, nos vamos cultivando un poco y,
pese a petardeces y petardas, algo va
quedando. Así, los que antes no sabía-
mos nada de vino hemos aprendido a
beber un poco mejor: “En España
hemos pasado en pocos años de la bota
de vino a la copa de Riedel [fabricante
de cristal austriaco, carísimo]”, nos
decía Álvaro Palacios, uno de nues-
tros mejores bodegueros, reconocido
en todo el mundo, en una entrevista a
Shangay Style. Por lo que podemos

esperar que esta moda gastro de comer
eco y orgánico haga que la gente deje
de zampar guarradas a diestro y sinies-
tro. Sobre todo ahora que en cualquier
Carrefour tienen un corner sano, y las
modas –desde que existen zaras y
bershkas– son mucho más democráti-
cas y todos tenemos acceso a ellas.

Luego está el estrés de las ‘bonda-
des’ y ‘maldades’ de los alimentos.
Deben cambiar según algunos ‘miste-
riosos’ intereses, que hacen que estu-
dios de ‘prestigiosas universidades’ den
giros más radicales que la cabeza de
Meryl Streep en La muerte os sienta
tan bien: ahora nos dicen que no es
que sea malo tomar mucho café, sino
que hasta ‘es bueno’ tomar tres al día.
Los que somos cafeteros llevábamos
años acojonados por abusar de esas
pequeñas tacitas con ese ‘oro negro’
dentro, y ¡resulta que lo estábamos
haciendo bien! Todo lo contrario es lo
que nos pasó a los mamíferos que nos
gusta la leche –y que crecimos bajo la
campaña del ‘bigote blanco’ sobre los
labios de las estrellas de Hollywood–
que, de repente, vimos que nos conver-
timos poco menos que en psicópatas
que bebíamos veneno blanco, mientras
las masas se tiraban a la leche de soja...
Que ahora parece que tampoco es tan
sana. Saber qué es lo bueno y lo malo
en este quehacer diario de comer es
más complicado que pasárselo bien en
un concierto de Juan Peña.

Menos más que los ‘mariquitas de
pueblo’, acostumbrados a los sabores
puros, distinguimos mejor no solo el
‘sabor a ti’ del trato cercano, sino tam-
bién el ‘sabor a gilipollas’. En este
terreno tenemos ventaja frente a la ‘era
Sarah Jessica’...






